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СЕЛ ЬСКО Х О ЗЯЙ СТВЕН Н Ы Е КО М П ЛЕКСЫ  -  Д О С Р О Ч Н О !

Успех рождается в содружестве
Недавно в Томске состоялось совещание представите

лей строительно-монтажных, проектных организация, 
сельскохозяйственных и промышленных предприятий. На 
нем рассмотрены вопросы строительства крупнейших 
сельскохозяйственных комплексов: бройлерной фабрики 
на 6 тысяч тонн птичьего мяса в год, свинокомплекса на 
108 тысяч свиней, теплично-парникового комбината 
с площадью закрытого грунта 18 гектаров, брой
лерных цехов в совхозах «Кандинский» и «Рассвет». 
В работе совещания приняли участие секретарь обкома 
КПСС А. И. Вортннков, первый секретарь Томского гор
кома КПСС Ю. И. Литвннцев, председатель облсовпрофа 
М. С. Козырев.

На совещании выступил первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев.

За годы девятой пятилет
ки в нашей области немало 
сделано для специализации 
и концентрации сельскохо
зяйственного производства, 
перевода его на. промышлен
ную основу. Еще больше 
предстоит сделать в десятой 
пятилетке. Помочь в этомt ■■ ■
труженикам села должны 
колл /ктивы промышленных 
и строительных организаций. 
В vделе крупных мер,- при
зе/ иных значительно улуч
ит ,ть снабжение томичей мя
сом, овощами, — быстрей
шей ввод в эксплуатацию 
бр “/йлерной фабрики, свино- 
KOi 'плекса, теплично-парни- 
ков >го комбината. Стоимость 
объ(.ктов — 110 миллионов 
рубл гй. Для рабочих, заня
тых и  них, будет построен 
совре ценный благоустроен
ный I оселок на 6 тысяч че
ловек. Это пример высокой 
концентрации производства, 
подлинно промышленной 
технологии, обеспечивающей 
максимум продукции при 
минимуме затрат.

Чтобы быстрее получить 
отдачу от больших капитало
вложений, проектировщики, 
заказчики, строители стре
мятся наиболее рационально 
спланировать работы, вво
дить производственные мощ- 
нос-и очередями. Уже нын
че должны быть сданы в экс
плуатацию первые мощности 
на бройлерной фабрике, теп
лично-парниковом комбина
те. Промышленные пред- 
прчтткя г. Томска построят 
бройлерные цехи в двух 
птпцесогхозах.

Такие крупные и сложные 
комплексы возвести в крат
чайшие ср тки и с отличным 
качеством удастся только 
при совместной, дружной 
работе, объединении усилий 
и взаимной помощи проект
ных институтов, сельскохо
зяйственных организаций, 
строительных подразделе
ний. Чтобы ускорить ввод 
объектов, правительство вы
делило дгполнительные 
средства уже ia этот год. ■ 
Значительно i озросли капи
таловложения для бройлер
ной^ .фабрике и тепличного 
комбината. Намного больше, 
чем планир Ьалось перво
начально, будет выполнено 
работ и на свинокомплексе. 
Но пока темпы и объемы 
сделанногу не соответствуют 
возросшим задачам. Особен
но много нерешенных вопро
сов по .свинокомплексу. В

тресте Свинопром не выде
ляли кураторов стройки. 
Томский филиал проектного 
института «Сибгипросельхоз- 
строй» затянул выдачу доку
ментации. Поэтому невоз
можно по-настоящему раз
вернуть подготовку площад
ки, приступить к прокладке 
дорог, инженерных комму
никаций. Руководители Том
ского управления строитель
ства правильно поступили, 
решив помочь проектиров
щикам, выделили в их рас
поряжение специалистов. 
Без такого содружества сей
час просто не обойтись. j

Выступая на совещании, 
управляющий трестом Свино
пром И. И. Рогачев заверил, 
что в ближайшее время бу
дут устранены все пробле
мы, мешающие широкому 
развороту работ. Это обяза
тельство ждет немедленного 
подкрепления делами.

Более основательно подго
товились к строительству в 
тресте Птицепром. Здесь 
создана дирекция будущего 
пр едцрия тия. Своевреме»но 
выдается документация. Пу
сковой комплекс этого года 
почти укомплектован обору
дованием.

Серьезные претензии в 
адрес областного объедине
ния Сельхозтехника выска
зал директор строящегося 
теплично-парникового хозяй
ства Н. С. Жульев. Видимо, 
не все руководящие специа
листы объединения поняли 
важность новых объектов. 
Задерживается поставка ма
териалов, оборудования.

Этот пример еще раз под
черкивает настоятельную не
обходимость четкости работы 
всего строительного кон
вейера, высокой организо
ванности, сознательной дис
циплины всех — проектных, 
хозяйственных, строитель
ных организаций. Обсуждая 
письмо ЦК КПСС к работ
никам сельского хозяйства, 
всем трудящимся страны, 
коллективы, занятые на воз
ведении новых комплексов, 
заключили договор о содру
жестве, взяли на себя кон
кретные обязательства по 
ускорению работ. Партий
ным организациям , нужно 
добиться, чтобы каждый 
участник строительства — 
от проектировщика до меха
низатора и монтажника — 
знал свои обязанности и по

нимал важность их добрск̂ о- 
вестного выполнения. Путь к 
этому—повышение действен
ности социалистического со
ревнования, настойчивая 
разъяснительная работа, по
вседневный партийный конт
роль и спрос 1 за порученное 
дело.

Возведение комплексов 
доверено наиболее крупным 
строительным коллективам: 
бройлерной фабрики и теп
лично-парникового комбина
та — управлению Химстрой, 
свинокомплекса на 108 ты
сяч голов — территориаль
ному управлению строитель-, 
ства. Оба управления имеют 
опыт возведения современ
ных животноводческих объ
ектов. Томичи уже убе
дились в высокой эффек
тивности концентрации сель
скохозяйственного производ
ства, перевода его на про
мышленную основу. Созда
ние треста Птицепром, воз-, 
ведение и быстрое освоение 
мощностей по производству 
яиц на Томской и Туганской 
птицефабриках _ позволили 
полностью обеспечить по
требности населения.

Такой же перелом -должны 
внести и новые комплексы. 
Производство мяса птицы з 
области с пуском бройлерной 
фабрики возрастет ■ более 
чем в 5 раз. Свинокомплекс 
будет давать ежегодно около 
12 тысяч тонн мяса—столь
ко примерно производят все 
хозяйства области за год. Ос
воение нового тепличного 
комбината, «огорода под 
стеклом» на 18, гектарах, 
даст томичам в 4 — 5 раз 
больше ранних овощей, огур
цов, помидоров, чем выращи
вается сегодня.

Вот почему такое большое 
значение придается быстрей
шему пуску новых комплек
сов — ударных строек деся
той пятилетки. Организова
на специальная группа для 
руководства работами и 
помощи в решении наи
более серьезных проблем. 
Партийные комитеты уп
равления Химстрой и 
территориального управле
ния строительства утвердили 
планы партийно-политиче
ского обеспечения строитель
ства, организаторской рабо
ты в коллективах. В управ

лении Химстрой продуманы 
условия социалистического 
соревнования, меры мораль
ного и материального поощ
рения лучших рабочих и 
специалистов.

Деловым ответом коллек
тивов на постановление ЦК 
КПСС «О 60-й годовщине 
Великой Октябрьской социа
листической революции» 
стало заключение договора о 
соревновании между управ
лением Химстрой и управле
нием строительства за до
срочный ввод сельскохозяй
ственных объектов.

— Мы понимаем, какая 
ответственность ложится на 
нас за эти объекты, — сказал 
на совещании бригадир тре
ста Томскпрометрой Ю. II. 
Потапов. — Сама жизнь 
заставляет нас, участников 
крупнейших сельскохозяй
ственных строек, прибегнуть 
к трудовому состязанию, об
мену опытомг взаимной вы
ручке. От этого во многом 
Еьшграет общее дело.

Предложение о соревнова
нии поддержали от имени 
своих коллективов бригадир 
монтажников треста Г1ром- 
механомонтаж В. В. Бессо
нов, бригадир СМУ-7 Хим- 
, строя Ю. В. Тришкин. Они 
подчеркнули в своих выступ
лениях, что у каждого кол
лектива есть возможности 
за счет более производитель
ной и бережливой работы 
увеличить вклад в возведе
ние важнейших объектов. 
Так, В. В. Бессонов сказал, 
что его бригада решила в 
первом квартале изготовить 
все металлоконструкции для 
бройлерного цеха совхоза 
«Рассвет» из сэкономленно
го металла.

На совещании подписан 
договор о социалистическом 
соревновании между коллек
тивами строителей и монтаж
ников управления Химстрой 
и территориального управле
ния строительства. Арбит
ром этого соревнования бу
дет облсовпроф. Начавшееся 
трудовое соперничество обя
зывает все коллективы до
биться такой организации 
труда и производства, чтобы 
крупнейшие сельскохозяй
ственные комплексы стали 
хорошей школой мастерства, 
овладения передовыми ме
тодами строительства.

Из договора о социалистическом 
соревновании на 1977 год:

«Коллективы управления Химстрой и монтажных организа
ций обязуются:

освоить на строительстве тепличного комбината 4 миллио
на рублей, на бройлерной птицефабрике — 6 миллионов 
рублей, ввести в эксплуатацию два блока теплиц площадью 
6 гектаров и мощности для производства миллиона бройле
ров. До 15 марта выполнить задание на строительстве птич
ников совхоза «Рассвет».

«Коллективы территориального управления строительства и 
субподрядных организаций дали слово:

ввести в эксплуатацию животноводческие комплексы в 
совхозе имени Ленина и в селе Белоусове. Освоить на сви
нокомплексе на 108 тысяч голов 2 миллиона рублей. Выпол
нить до 1 марта задание по строительству птичников в совхо
зе «Кандинский».
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КОМПЛЕКСОВ: ПОДПИСАН
ДОГОВОР О СОРЕВНОВАНИИ 
МЕЖДУ КОЛЛЕКТИВАМИ
СТРОИТЕЛЕЙ И МОНТАЖНИ
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© СОРЕВНОВАНИЕ ТРАН
СПОРТНИКОВ

ф  ДЕВИЗ ВСЕСОЮЗНОГО  
КОМСОМОЛЬСКОГО СОБРА
НИЯ: «КОММУНИСТИЧЕСКУЮ
ИДЕЙНОСТЬ, АКТИВНУЮ ЖИЗ
НЕННУЮ ПОЗИЦИЮ — КАЖ
ДОМУ КОМСОМОЛЬЦУ»

ф  В ЛЕСНОМ ЦЕХЕ ОБЛА
СТИ

К А К  Д Е Л А ,  И Н И Ц И А Т О Р Ы ?

СОПЕР НИ БИ
В декабре минувшего го

да мы рассказывали о встреч
ных планах и обязательст
вах двух известных в обла
сти бригад -— К. Н. Конже- 
голова из томской автоко
лонны № 1235 и В. В. Ло- 
бинского из томской авто
колонны № 1974, вызвав
ших друг друга на сорев
нование. Бригадиры подели
лись мыслями о том, как 
их коллективы рассчитыва
ют выполнить встречные 
планы, какие использовать 
резервы.

Позади первый месяц но
вого года. Успешным ли был 
старт для инициаторов со
ревнования?

Многие водители бригады 
К. Н. Конжеголова и сам 
бригадир недавно вернулись 
из Аслановского леспромхо
за, где пробыли два месяца. 
Условия нынешней зимы 
оказались трудными, но все 
ребята поработали отлично. 
Вывезено пять с половиной 
тысяч кубометров леса. За
дание перевыполнено более 
чем в полтора раза. ,

Отлично трудились и те, 
кто «ходил» в дальние пей
сы на север области'— Кол- 
пашево, Парабель, Карга- 
сок. Суммарный итог рабо
ты бригады К. Н. Конжего- 
лова в январе —■ 15 тысяч 
тонн грузов, 692 тысячи

тонно-километров, что зна
чительно выше плана.

Что обеспечило успех?
— Думаю, что каждый в 

бригаде хорошо понимает 
ответственность, которая 
ложится на инициаторов со
ревнования, •— сказал на
чальник отряда автоколонны 
№ 1235 Н. И. Никитин. — 
На вывозке древесины во
дители работали с тем же 
напряжением, как и на 
уборке урожая. Пример са
моотверженного труда пока
зывали сам бригадир, 
профгрупорг бригады, кава
лер ордена Трудового Кра
сного Знамени Геннадий 
Никифоров.

Эффективному использо
ванию транспорта способст
вует применение прицепов. 
Большинство водителей ра
ботает с ними. Внедряется 
в бригаде двухсменная ра
бота. У коллектива есть 
реальная возможность до
срочно выполнить приня
тый встречный план.

Успешно потрудилась в 
январе и бригада В. В. Ло- 
бинекого. Она перевезла за 
минувший месяц более 22 с 
половиной тысяч тонн гру
зов, выполнила около 543 
тысяч тонно-километров. 
Месячный план также на
много перекрыт.

— Январь для нас был

/

нелегким, — говорит В. В. 
Лобинский. — Бригада ра
ботала на разных объектах, 
но мы были всегда в курсе 
дел каждого водителя, зна
ли, кто как трудится, кто в 
чем нуждается. Выручка, 
коллективизм особенно необ
ходимы, когда приходится 
отправляться в дальние рей
сы. Тут у нас незаменимым 
помощником был Владимир 
Нестеров. Его тяжелый, вы
сокой проходимости «Урал» 
пробивал в трудных местах 
дороги, вытаскивал застряв
шие грузовики. Бригада 
стремится повышать коэф
фициент использования ав
топарка, сокращать простои 
под погрузкой и разгрузкой.

Выполнение плана важ
но, но важна и качественная 
сторона Т)5уда, его эффек
тивность. Возьмем бригаду 
К. Н. Конжеголова. Коэф
фициент использования ав
топарка в ней составил 
0,733, каждый автомобиль 
работал в среднем в день по 
12,4 часа. В бригаде В. В. 
Лобинского эти показатели 
— соответственно 0,620 и 
10,3 часа.

— Да, здесь мы заметно 
уступаем бригаде К. Н. 
Конжеголова, — ппизнал В. В. 
Лобинский. — Пока не уда
лось эффективно использо
вать автоприцепы. По-преж
нему мешает неоднородность 
автомобилей, два из них 
длйтельное время простоя
ли. Думаем в ближайшее 
время встретиться с нашими 
соперниками и поговорить 
о делах, обменяться опы
том.

Впереди новые рейсы, но
вые задачи. Соревнование за 
досрочное выполнение
встречных планов продол
жается.

Н. ИЗМАИЛОВ,
старший инженер по
соревнованию Томского
областного транспорт

ного управления.

а  ю б и л е й н о й
Лучше всех в Верхнекет- 

ском районе потрудилась в 
прошлом году бригада Алек
сея Федоровича Андрианова 
из Йнгузетского леспромхо
за. Дополнительно к обяза
тельствам его заготовлено 
свыше 21 тысячи кубом|т- 
ров леса.

Успешно начат юбилей
ный год. Только в январе 
сверх плана стрелевано

I. 250 кубометров, а с нача
ла года — свыше. 1,5 тыся
чи.

Укрупнение бригад на вы
возке положительно сказа
лось на результатах. Среди 
водителей Клюквинского 
транспортного цеха в январе 
победителем вышла бригада
II. М. Баландина, выполнив
шая месячный план на 137 
процентов.

в  а  ж  т  е
Бригада А. Т. Шкурина в 

январе уступила А. Ф. Анд
рианову. Из-за частых поло
мок механизмов план был 
сорван. Сейчас положение 
выправляется. Сильный кол
лектив не собирается усту
пать завоеванных позиций: 
их обязательство — загото
вить в юбилейном году 120 
тысяч кубометров.

К. ОРЛОВ.
И н гу зетск н й  л есп р о м х о з.

Идет Всесоюзное комсомольское собрание

Уд ар н ы й  о тря д  
п я т и л е т к и

В нашей области, как и 
во всей стране, началось 
Всесоюзное комсомольское 
собрание «Коммунистиче
скую идейность, активную 
жизненную позицию — каж
дому комсомольцу». По
вестка собрания — это про
грамма действий каждой 
комсомольской организации, 
которая отражает ход со
циалистического соревнова
ния молодежи за почетное 
право подписать рапорт 
Ленинского комсомола ЦК 
КПСС к 60-летию Великого 
Октября. На собрании обоб
щается опыт лучших кол
лективов, ударников пяти
летки. Массовую поддерж
ку, например, получила в 
нашей области инициатива 
«Комсомольскую двухлетку 
— к 60-летию Великого 
Октября».

Одними из первых под
держали этот почин члены 
Комсомольске - молодежных 
бригад Анатолия Струна 
(ГПЗ-5), Федора Бубеса 
(электромеханический за
вод), Александры Тесленко 
(объединение Сибкабель).

Бригада Федора Бубеса, 
приняв активное участие во 
Всесоюзном комсомольском 
собрании, решила свое го
довое социалистическое обя
зательство выполнить к 
60-летию Великого Октября, 
выпускать продукцию толь
ко высокого качества.

Решение бригады роди
лось из реальных возможно
стей. Четверо из восьми 
здесь — ударники коммуни
стического труда, всё члены 
бригады учатся. На комсо
мольском собрании бригада 
Бубеса решила взять шеф
ство над вновь созданной на 
заводе комсомольско-моло
дежной бригадой, руководи
телем которой назначен 
Николай Елисеев, бывший 
член бригады, один из луч
ших комсомольцев.

Проводя Всесоюзное ком
сомольское собрание, Ком
сомольске - моло д е ж н а я 
бригада Героя Социалисти
ческого Труда П. Ф. Фро
ловой с завода резиновой 
обуви решила к 60-летию 
Великого Октября изготовить 
сверх плана 30.000 пар обу
ви. 93 процента годовой про
дукции комсомольцы обяза
лись выпустить первым 
сортом. Выполнению наме-' 
ченной программы помогает 
высокое . мастерство боль
шинства членов бригады: 
одиннадцать из них освои
ли смежные профессии, мно
гие в минувшем году повы
сили разряд.

Всесоюзное комсомоль
ское собрание продолжает
ся.

Н. ЧУДИНОВ,
инструктор обкома 

ВЛКСМ.'

НОВОСТИ эконом ики

;

*

Л Е С  Б Е Р Е З О В К
I O J

Хорошо трудится в юби
лейном году бригада нижне
го склада Березовского лесо
пункта, которую возглавляет 
Анатолий Афанасьевич Нх- 
но. Работая по-ударному, 
раскряжевщики - постоянно 
перевыполняют сменные за

дания, неоднократно занимая, 
классные места в Парабель- 

• сном, леспромхозе и -объеди
нении Томлеспром.

Большой практический 
опыт, мастерство самого 
бригадира, четкая взаимовы
ручка помогают этому кол
лективу успешно держать 
лидерство в _ социалистиче
ском соревновании. Только 
за 1976 год бригада раздела
ла почти 10 тысяч кубомет

ров сверх плана при выходе 
деловой древесины 89,5 
процента. В январе нынеш
него года бригада выполнила 
месячное задание на 140 
процентов, в феврале темпы 
работ не снижаются.

НА СНИМКАХ: бригадир 
А. А. Яхно; откатчики В. А. 
Герасименко и Н. С. Старо
дубцев; сучкоруб А. А. Ман
сурова.

Фото Н. Потапова.

28 П Р О Ц Е Н Т О В  

Г О Д О В О Г О  П Л А Н А
в первом квартале обязался выпустить на Аснновском 
лесопромышленном комбинате поток, возглавляемый Ма
рией Тимофеевной Барнашевой.

В январе план по производству черновых деталей для 
домостроения был перевыполнен почти в два раза: выпу
щено,906 кубометров при плане 470. Трудовая вахта про
должается.

П. НИКОЛАЕВ.

300 Т Ы С Я Ч  Р У Б Л Е Й
— таков экономический эффект от внедрения в прошлом 
году новой техники н передовой технологии в НГДУ 
нм. 50-летия СССР.

Принята в эксплуатацию, например, система телеме
ханики ТМ-600-м, осуществляющая контроль за работой 
объектов Советского месторождения, введены восемь за
мерных установок, оборудован еще один пункт опера
тивного учета добычи нефти.

Активное участие в этой работе принимали коллекти
вы цехов подземного и капитального ремонта скважин, 
поддержания пластового давления, автоматизации произ
водства.

В. МАСЛЕННИКОВ, 
старший инженер технического отдела НГДУ

им. 50-летия СССР.

З А В О Е В А Л И  З В А Н И Е
«Коллектив отличного качества Кировского района» пер
вый участок Спецстроя-I, который возглавляет старший 
прораб В. А. Кирсанов, бригады П. Е. Вайсбека из треста 
Томскжнлстрой и Л. К. Боклаг из домостроительного 
комбината.

Звание отличников качества присвоено 23 рабочим- 
строителям. Победителям будут вручены дипломы,, их 
имена будут занесены в районную Книгу почета.

В. НОВИКОВ.

СООБЩЕНИЕ с

исполнительного комитета Ленинского 
районного Совета депутатов трудящихся об 

итогах выборов народных заседателей 
Ленинского районного народного суда *

В соответствии с Указом 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР от 12 ноября 
1976 года «О проведении 
выборов народных заседате
лей районных (городских) 
народных судов РСФСР» на 
территории Ленинского рай
она с 10 января по 15 фев
раля 1977 года состоялись 
выборы народных заседате
лей Ленинского районного 
народного суда.

На общих собраниях ра
бочих, колхозников и служа
щих, а также на собраниях 
избирателей по месту их

жительства избрано 450 на
родных заседателей. Среди 
них рабочие составляют 63 
процента, женщины — 65 
процентов. Из общего числа 
народных заседателей 52. 
процента избраны впервые.

Выборы . народных засе
дателей прошли организован
но, в полном соответствии с 
Конституцией РСФСР, За
коном о судоустройстве 
РСФСР и Положением о 
выборах районных (город
ских) народных судов 
РСФСР.

♦

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ ; 17 февраля 1977 гбда

ТВОИ ГЕРОИ, ТРАССА

Трудные будни 
Роберта'^Гарасяна

Не в добрый час приехал 
я к Тарасяну — человеку не 
пбжавказскй сдержанному, 
по крайней Мере —• внешне. 
Сидел он в конторском ва
гончике поселка «20 лет Ок
тября» невеселв1й — после 
того, как они с начальником 
генподрядного участка под
считали свой актив за истек
ший месяц. Появилась пред
ставительница заказчика, и 
Тарасян с грустным юмором 
Попросил:

— Дайте Миллион.
Та не- поддержала шутки:
— Где же я вам возьму 

такие деньги, Роберт Акопо
вич?

— Ну, хотя бы пятьсот 
тысяч. Триста!.. План тре
щит!

Заглййул руководитель 
механизаторов из СУ-8 . По
скучал, побарабанил пальца
ми по столу, отрешённо гля
дя в насквозь промерзшее 
оконце, и удалился. I

— Тоже мается, — сказал 
Тарасяя. — У него еще ху
же, чем у нас. Один тяже
лый бульдозер был на ходу, 
и тот встал. Запчастей нет. 
Ребята с меня требуют — 
давай работу» А мне что де
лать? Кидаться на землеро- 
ев с кулаками? Так они при 
чём?

Кругом затишье. Чем-то 
онб обернётся?

Потом мы ехали на КрАЗе- 
трубовозе в Пырчино, где 
расположился участок Тара- 
сяна. Дорога неблизкая, по
маленьку он отошел от до
саждавших мыслей, оживил
ся, стал вспоминать. Инте
ресная у него биография, не
обычная. Полтора десятка 
лёт на трассах. Бухара— 
Урал, водоводы на целине, 
Балхаш, Сибирь... Геогра
фию страны постигал не по 
учебникам. Изнывал от ед
кого зноя полупустынь и ото
гревался у костров в еварё
ные сибирские морозы.

Начинал сварщиком.
Сколько стыков заварил, да
же приблизительно не пом
нит. Может, стр тысяч, а Мо
жет, и больше. Сварщик он 
первоклассный. Даром, что 
не один год руководит уча
стком.

Есть в пятнадцатилетней 
трассовой повести Тарасяна 
одна глава, несколько от
личная ют других. Собствен
но, каждая трасса оставила 
свои зарубки, эта же вписана 
в память под названием 
«Ирак».

Другая страна, другие 
обычаи. В разноязыкой ин
тернациональной армии, ко
торая строила газопровод, 
советские трассовики замет
но выделялись.

— Ну, русские, вы и .рабо
таете! — удивлялись мест
ные Жители. — Так у нас не 
привыкли.

А они работали, даже ког
да все вокруг цепенело от 
жары.

Был. Тарасян там бригади
ром.

Предпоследняя его трасса 
— участок нефтепровода 
Нижневартовск — Курган— 
Куйбышев. Стояли в Местеч
ке У ват близ Тобольска.
Здесь Тарасян возглавлял 
коллектив после некоторого 
перерыва. Случилось, что он 
вроде бы навсегда распро
щался с трассой. В Уфе пре
подавал сварочное дело, 
учился в вечернем институ
те, обзавёлся еёМвёй. Похо
же, что Уфа становилась 
долгим и прочным пристани
щем, второй рбдйнбй, как 
сказал Тарасяя. Но нет, не 
усиделось ему, и, когда 
предложили снова ехать на 
трассу, поехал — уЖе в ка
честве начальника участка.

Крутовато ему пришлось 
на У зато. Трасса — не завод, 
с наЯаженнвШ ритмом. У нее 
свои законы.

Варили «потолки» на Ува- 
тё. Тррба тяжёлая, каждая 
плёть на тонну превышает 
Допустимую грузоподъём
ность укладчика. Жди не 
жди — новых, брлёё мощ
ных Машин тебе не подбро
сят. Тарасян, как наседка, 
чуть ли не сутками дёжурйл 
возле подъёмников. Как ни 
тяжеловато бывало, а ёгб 
участок одним из первых за
кончил свою работу на 
трассе. Й неплохо «сшили» 
трубу...

В предпусковые денечки 
на той трубе Тарасян почти 
не спал. Только в кабине Ма

шины час-другой и удавалось 
подремать. Думал, не выдер
жит: упадёт и не встанёт. Но 
занимался новый день, забо
ты начисто вышибали сон, й 
до самой Ночи был он бодр 
и деятелен.

— Тогда никакая болезнь 
ко мне не цеплялась. Потом 
уже почувствовал, что и у 
меня есть сердце...

Сказал, задумался, и ос
тавшийся путь до городка 
ехали молча.

Городок как городок. Та
кие сейчас по всей трассе. 
Посередине стоит еще ново
годняя пышная закуржавлён- 
ная ель. Рядом Деревянная 
горка для ребятишек.

В нескольких сотнях Мет
ров селеньице Пырчино — 
одиннадцать дворов. Не 
здесь бы надо обосноваться 
участку- Тарасяна, но обме
левшая Обь не позволила 
стать ближе к трассе. Сюда с 
Увата добирались круЖным 
путем. Все, что Можно, Тара
сян постарался забрать с со
бой. Знал: любая мелочь Мо
жет пригодиться на новом 
месте. Обустраиваясь, одно
временно, принимали трубу. 
Когда Обь стала, разверну
ли стеллаж, и дело пошло ве
селей. На «поворотке» свар
щики из бригады В. Анто
ненко показывали рекорды— 
выдавали до 18 километров 
в месяц, и к середине Декаб
ря все плети были готовы. 
Бригада по итогам всесоюз
ного . соревнования заняла 
второе место. В этом Заслу
га и Роберта Акоповича. Су
мел он так организовать де
ло и настроить людей, что 
работа кипела.

Хорошо, когда занимаешь
ся чем-то существенным * й 
всём видна отдача. Тогда и 
народ ддбрёе, легче нахо
дить с ним общий язык. А 
ко.Чь застопорится, как в Ян
варе,—хоть беги. Добро бы 
по твоей вине. Спрашивают 
ведь не с кого-нибудь, а с 
того, кто ближе, —с началь
ника участка Тарасяна.

Видел я, как мотал ему 
душу бригадир 3. Рысаев. 
Страшно он был недоволен 
январскими нарядами. Винил 
в том начальника."

— Что я могу еще сде-

- латв, Захар? — отбивался 
Тарасян. — Сам видишь — 
нет работы. Вместо 15 кило
метров в йнварё на «потол
ках» сделали всего пять. 
Знаю, не твоей кёалифйка- 
ции выходит зарплата. Но 
извини, не вправе Я лезть 
в государственный карман.

Так и уШёЛ бригадир с 
обидой. А на участие под 
сотню человек. Народ со сво
ими запросами и своими мер
ками. Если не Идёт работа — 
нёт-нет раздражение про
рвётся. Кому-то не доставили 
уголь к вагончику. Шум — 
на весь : городОк. Тарасян 
уговаривает:

— Возьми Мои санки и 
подвези. Я, между прочим, 
вожу на санках.

ПОМИМО всяких хОзЯйсКйх 
’ и прочих забот, надо еще 

руководителю участка в этой 
обстановке умеючи, тёрпёли- 

|  во поддерЖив'ать настроение 
людей.

К середине другого дня на 
» участок прибыл заместитель 

управляющего трестом Неф- 
тепроводмонтаЖ. С ходу Пре
дупредил Тарасяна:

— Разговор будет долгий.
Часа два. заместитель .уп

равляющего* выпытывал, что 
сделано, сколько техники на 
участке, чем Заняты ЛЮдя, 
что требуется. Записывал в 
тетрадку, приговаривая:

— На Многое не Надейся, 
но кое-чем поможем. — и 
продолжил: — У тебя в за
пасе три километра расчи
щенной трассы •— форсируй, 
не тяни. Раньше, чем в сере
дине февраля, у землерой- 
щиков не будет подкрепле
ния. Так что рассчитывай.

•— ЧТО Этй Три километ
ра! — в сердцах сказал Та
расян. — Несколько меся
цев бьешься, готовишься к 
рыёку, и натё вам — три ки
лометра... С такой работой... 
Нет. это будет моя послед
няя трасса.

— Куда ты дёнёшьсЯ? — 
отрезал заместитель управ
ляющего и, повернувшись 
ко мне: — ЦрюЧувсТ’ёовали 
обстановку? На этом участке 
еще терпимо. У Других вооб
ще положение никудыШноё. 
Везде одно й То же — дер
жат зеМлёрОй. А врёМя ухб- 
Дит.

ЁреМя уходит. Сдёланб 
очень мало. («ПОТОМ будет 
Мамаево поббищё», — “ска
зал Тарасян). Но* оптимизм 
строителей жив — и это об
надёживает. И очень хочется 
в следующий раз увидеть на
чальника участка нё груст
ным, а энергичным и спокой
ным, уверенно проклады
вающим очерёдную трассу 
своей жйзни.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.

П О С Л Е  З А С Е Д А Н И Я
Состоялось заседание нар- ститёля начальника П. М. 

Тийного бюро Александров- Завьялова н начальника 
ской . нефтеразведочной Зк- ТрансПОрТногО цёха А. А. 
спедиции, которое заслушало Киселева — о состоянии и 
бТчёты коммунистов — заме- Мерах по досрочному завер

шению зимнцх, грузоперево
зок.

После заседания прошло 
десять дней. Перевозки уве
личились в два раза.

В. ТИТОВ, - 
секретарь партбюро 

АНРЭ.
А л ек сан д р о вск и й  рай он .

Дорога для нефтехимического
В комплекс транспортных 

сооружений для. Томского 
нефтехимического комбина
та входят автомобильная до
рога и мостовой переход в 
районе железнодорожной 
станции Копылово.

Строительство путепрово
да ведет мостопбезд-804 
ордена Ленина второго мо
стостроительного т р е с т а  
Главмостострой. На счёту 
этого коллектива . мосты и 
водопропускные трубы по

ФОТОРЕПОРТАЖ

железной Дороге Асино—Бе
лый Яр, возведение комму
нального моста через реку 
Томь и различные мостовые 
переходы в районах обла
сти. Все объекты приняты с 
оценкой «хорошо».

На Монтаже автомобиль
ного виадука трудится пере
довая бригада Владимира 
Анисимова, ежедневно пере
выполняющая сменные зада
ния. Строительство путепро
вода идет строго по графику.

НА СНИМКЕ: монтаж
опор мостового перехода; 
Монтажники (слева направо) 
Владимир Анисимов, Алек
сандр Ляшёнко, Анатолий 
Дугин. Е. ЛИСИЦЫН.

Фото автора.

Щ

О б м е н  

о п ы т о  м
пропагандисты школ кем-. 

МунйётйЧёскОТо труда на 
очередном сёмййарё Обсуди
ли свои задачи по дальней-, 
шёму совершенствованию 
экономического образова
ния. Они Прослушали Лек
цию «Деятельность КПСС 
по реализации внешнеполи
тической программы XXV 
съезда», получили информа
цию о Социально-экономи
ческом развитий Томской об
ласти в десятой пятилетке.

«Организация социалисти
ческого планирования. Опыт 
и Методы разработки встреч
ных планов коллективов», 
«Участие трудящихся в уп
равлении производством» — 
это темы выступлений пре
подавателей государственно
го университета В. А. Дам- 
мера, В. С. Дерябина. На- 
пальник норМатИвно-исслё^О- 
вательской Станции ТОМСКО
ГО Территориального управ
ления строительства П. М. 
Пашуля рассказал о пере
довом опыте и методах ра
боты строителей по бригад
ному хозяйственному^расче- 
Ту.

С опытом технического 
творчества рабочих, рацио
нализаторской работы на 
промышленных и сельскохо
зяйственных Предприятиях 
области ознакомил пропаган
дистов председатель област
ного сойёта ВОИР Г. И. Сы
чев.

На семинаре были выска
заны рекомендации по Про
паганде постановления ЦК 
КПСС «О 60-й Годовщине 
Великой Октябрьской социа
листической революции».- 

Пропагандистам — стар
шему инженеру-эконоМнсту 
электротехнического завода 
Р. И. Васильевой, старшему 
мастеру Манометрового за
вода М. И. Прохоровой, на
чальнику смены зайбда рег 
зиноёой Обуви 3. А. Силае
вой были вручены почет
ные грамоты ВЦСПС за ак
тивную работу по пропаганде 
экономических знаний и 
коммунистическому воспита
нию Трудящихся.

А. ТОЛВАНОВ, 
консультант Дома поли
тического просвещения 

обкома КПСС.

р  Ш— Р А Б О Т А Т Ь  Л УЧ Ш Е,
ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО

На конт роле ~  народнохозяйст венны е поставки

СБЫТ-ДЕЛО ТВОРЧЕСКОЕ

•  Э Ф Ф ЕКТ УК
РУПНЕНИЯ

6  НА ОЧЕРЕДИ 
«АСУ-СБЫТ»

•  ВЫПОЛНЕНИЕ 
ЗАКАЗО В — ГЛАВ
НЫЙ ПОКАЗАТЕЛЬ

Ф НУЖЕН ОБ
МЕН ОПЫТОМ

Томский манометровый завод поставляет Свои приборы в 
55 Стран мира, причем больш е половины экспортной продук
ции изготавливается. ДЛЯ Польской Народной Республики. Ре
дакция «Красного знамени» попросила польских потребите
лей сообщить о том , как выполняют томские маномёт- 
ровцы свои обЯзатеЛвСТва ' По поставкам.

На днях мы получили письмо от руководителей цементного 
завода «Друж ба». В нем, в частности, говорится:

«Манометры из Томска получаем своевременно, упаковка 
и консервация изделий хорошая, все выполнено в соответст
вии с техническими требованиями к качеству и безопасности 
изделий. Шлем работникам манометрового завода сердеч
ные пожелания успехов в труде, а также счастья и всего наи- 
лучшего в личной жизИй в новом году.

С уважением директор-инженер Йк Режчий».
Поставка продукции потребителям —  это завершение рабо

ты Всего коллектива. Она Во многом зависит от деятельности 
отдела сбыта. О том, как организует свою работу этот отдел, 
по просьбе редакции рассказывается в публикуемой статье.

Что Такое сбыт? И что за 
люди занимаются этой рабо
той? Некоторым . читателям 
эта работа представляется 
скучной, бумажной, а люди
— Механическими исполни
телями этих бумажных деЛ, 
Конечно, все нё так.;.

Коллектив отдела сбыта 
стремится творчески ре
шать насущные проблемы. 
Например, по нашему пред
ложению был разработан 
проект дополнений И измене
ний к Положению 6 постав
ках продукции приборострое
ния, который сейчас нахо
дится на утверждении в Гос
снабе и Госарбитраже СССР. 
Мы предложили укрупнить 
Поставки, то есть как бы со
кратить количество потреби
телей, поставляя приборы не 
каждому в отдельности, а на 
базы Госснаба. Причем в 
контейнерах. Мы уже убеди
лись в экономической выго
де такого укрупнения. Во- 
первых, число адресов с 
6.000  сократилось до 2 .200 . 
Контейнерные поставки уве
личились почти в два раза. 
Это позволило более чем 
вдвое сократить расход ящи
ков для упаковки приборов. 
Если раныИе изготавлива
лось в. год 140 тысяч ящийов 
из высокбкачествёнйой де
ловой древесины, то сейчас
— лишь 51,8 тысячи штук 
(эти ящики используются 
только в крайних случаях, 
особенно когда приборы от
правляем самолетом). Эко
номия налицо. А ведь задача 
не только в том, чтобы от
грузить приборы, но и знать, 
во сколько это обойдется. 
Борьба За экономию и бе
режливость должна вестись 
повсеместно.

В целях повышения эф
фективности й качества 
поставок решили пере
вести отдел на хозрасчёт. 
Раньше было так: цех упа
ковки и отдел сбыта (это в 
основном ИТР) работали Как 
бы автономно, почти незави
симо друг от друга. У цёха 
свои планы, у отдела —

свои. Цеху, например, 
было все равно, для како
го потребителя, когда и ка
кую продукцию упаковывать. 
Он получал премию за об
щий объем „работ. Когда 
объединили Цёх и отдел. Ин
тересы стали едины-Мш И 
планово-экономичёские пока
затели и поощрения за их 
достижение. Сразу стало 
действеннее соревнование. 
Более оперативно решаются 
возникающие вопросы, повы
силось чувство ответствен
ности за общёё ДёЛо. В итбгё 
вшйгрываюТ Потребители.

КроМе Того, идёт разра
ботка системы «АСУ-сбыт». 
ЭТО вызвано йот какой необ
ходимостью. Мы иМеём де- 
Яб с приборами около 60 ты
сяч различных модификаций. 
На складе есть специальные 
листки, где все распйсано, 
что и какому потребителю 
Должно поступить. «Распи
сывает» все это один чело
век. И в день ему приходит
ся перелистывать около 
2.000 таКиХ листков. Это и 
долго, и чревато ошибками. 
Бывают случаи, что нужные 
приборы сутками не МбЖёМ 
найти. А их надо срочно от
правлять. Ну, а с ПОМОЩЬЮ 
машина! Вся эТа «поисковая» 
работа составит всего 80 Ми
ну Т! выгодио? Несомненно! 
Сейчас внедрением «АСУ- 
сбыт» занимается группа эн
тузиастов. Очень много Дёла- 
ef длй Этого старший инже
нер Вера Степановна Гарае
ва. Дело, КбйёЧно; нё Про- 
Стбе. На дйях бнО обсуЖда- 
лось на заседании парткома; 
Решено й 1977— 1978 годах 
Завершить внедрение Этой 
системы.

Такой Творческий настрой 
.позволил нашему коллекти
ву уверенно взяться за вы
полнение очень напряженно
го плана' 1977 года. Продол
жаем изыскивать новые фор
мы упаковки, сокращать 
трудоёмкость работ. Хочется 
привести ещё один пример в 
подтверждение этому. Сей
час упаковыйаеМ приборь! 
нё стружкой, а отходами

гофрокартона (из него выре
заются коробки). Что это да
ло? Во-перйых, стружку спе
циально завозили на завод 
со спичечной фабрики. 
И ее надо было еще су
шить. А б то же бремя две 
машины ежедневно вывозили 
на городскую свалку отходы 
гофрокартона. Замена упа
ковочного Материала высво
бодила для завода более 
1 .ООО условных автомашин. 
А ббЩйй экономический Эф
фект от укрупнения поста
вок, внедрения новшеств и 
выполнения других Меро
приятий позволил нам уже 
в 1976 году сэкономить 300 
ТЫСЯЧ рублей.

Все это, бесспорно, благо
приятствует улучшению по
ставок, й том числе м эк- 
спортнв)х, план которых вы
полняем, как правило, до
срочно.

Однако нельзя умолчать и 
о Другом: завод все ещё не
додает потребителям десятки 
тысяч приборов необходимых 
модификаций.

В чем причина? .
В первую очередь — это 

не беегДа обоснованное пла
нирование. РЯД предприятия 
несвоевременно обеспечивает 
зайОД нуЖнЫМй Материала- 
Мй (Манометрической Труб
кой, органическим СТёйЛОм, 
сталями), подводят И желез
нодорожники. Однако кол
лектив завода не Снимает 
вины и с себя, недостатков 
и у нас еще много.

В этой связи мне хочется 
высказать Претензии к тех
ническим сЛужбаМ, которые 
представляют Из себя нечто 
вроде «мозгового треста» за
вода. Не так уж часто прихо
дится встречаться с работни
ками этих служб, но и ред
кие встречи радости не при
носят. ЕЩё СВёясо в памяти 
решение вопроса замены 
уйакОёочного Материала —- 
«рёШалсй» он йёскдЛько, лет! 
И ёсЯй бы строители не сло
мали сушйЛКу, гДё стружка 
доходила до «кондиции», те 
неизвестно еще, до чего бы 
мм договорились.

А теперь вот уЖе четыре 
Месяца решается до обидно.: 
гб мелочный' титрое: кай. за-. 
вёртыбаТЬ Шуруп, крёНЯщйй 
к коробке карМай с техниче
ской документацией. Может 
быть, лучше крепить этот 
карман гвоздями? Пробовали 
■— получается, не было слу
чая, чтобы карМан оторвал
ся, Но тан или иначе, а «ме
лочный» вопрос до сих пор 
не решёй, хотя Он й Обсуж
дался на уровне руководите
лей завода.

Теперь о системе управле
ния качеством продукции. 
Начальник ОТК завода В. М. 
Буланцев Много Заботы про
являет об этой системе. Но 
почеМу-тб она никак не 
влияет на выполнение до

говорных обязательств. Ви
димо, надо ввести в эту си
стему специальный показа
тель — выполнение заказов 
потребителей, в ОТК должен 
быть работник, который бы 
изучал все критические за
мечания и по ним вносил со
ответствующие предложе
ния. Я считаю также целесо
образным в производствен
ном отделе иметь специали

ста по контролю за выполне
нием заказов Потребителей, 
Который ежедневно решал 
бы с работниками сбыта воп
росы очередности изготовле
ния тех или иных приборов. 
Мы ввели в практику совме
стно с пятым (сборочным) 
цехом ежедневно составлять 
суточные задания, но пока от 
этого мало эффекта. ЙоЧб- 
му? Потому что работники 
центрального комплектовоч
ного склада, не утруждая се
бя лишними поисками, отпи
сываются: «Нет узлов». Й 
сборка прибора, указанного 
в задании, останавливается.

Может быть, кое-коМу То, 
о чем я пишу, покажется ха
рактерным только для наше
го завода. Вряд ли это 'вак. 
Мне Приходилось знакомить
ся с отделами сбыта на дру
гих предприятиях — во Мно
гом Проблемы сходятся. По
чему бы Томскому горкому 
партии не собрать хоть раз 
вместе нас, руководителей 
отделов сбыта. Обсудить на
болевшие проблемы, ОбМё- 
нятвея опытом. Дело от это
го выиграло бы.

Конечно, мы не сидим сло
жа руки в ожидании чужоГО 
опыта. Регулярно проводим 
технические занятия, на ко
торых в этом году Изучаем 
положение о поставках това
ров народного потребления 
знакоМймсй с электронно- 
вычислительной техникой и 
проблемами управления про
изводством. Наши работники 
изучают технологию произ
водства, упаковки и отгрузки 
выпускаемой заводом. прей 

.„дукции; Й все-таки . 
опытом необходим.

ЩШоЛлёкГив нашего хозрас») 
*1гЙ1н>го отдела на каждый 
месяц принимает социали
стические обязательства. 
Вот что. мы решили сделать 
в феврале: выполнить план 
отгрузки приборов на 10t),2 
процента, упаковать запча
стей на 1.000 рублей сверх 
плана, Закончить поставку 
экспортных товаров I квар
тала в МНР, СРВ, КНДР до 
25 февраля, ofpeMoHfHp.p- 
вать 20 нетранспортабель
ных контёййеров й т. д. За
дачи непростые. ДуМаю, что 
Мы с нйМи сйравиМсй. Таков 
настрой всего колЛёкГйва.

Г. УСТЮЖАНИН,
начальник хозрасчетного
отдела сбыта Томского 

манометрового завода.

СТРОИТЕЛЬСТВО -  НА ПОТОК

ТАМ, ГДЕ НАЧИНАЮТСЯ ДОМА
Если гоёбрйть об успехах 

деМоётрбнТелБйого комбина
та Томского управления 
строительства в 1976 году, 
то они видны всем. ЭТО , 19 
жилых домов — 1.570 Квар
тир общей площадью 76.584 
квадратных Метра. Это пер
вая сборная крупнопанель
ная девятиэтажка, Что под
нялась на улице Алтайской. 
Это, наконец, прирост объе
мов строительно-монтажных 
работ по сравнению с 1975 
годом на 9 процентов й Мно
гое другое.

Славятся высокими Трудо
выми успехами коллективы 
бригад отдСлоЧниКов Л. К. 
Бок лаг, 3. Г. Севастьяновой, 
плотников Н. К. Айнагулова 
И А. Я. НоВИцКОго, монтаж
ников Ф. И. Лира, А. В. 
Будько, В. Ф. Попкова, бе
тонщиков В, С. Аханькова, 
В. А. Ивлева, арматурщиков 
Г. М. Зорина и других. Уве
ренно идет работа по методу 
бригадного подряда всего 
строительного потока ДСК. 
А это' — 18 бригад, 434 че
ловека (82 процента от обще
го числа рабочих, занятых 
на строительстве). Коллекти
ву присуждено переходящее 
Красное знамя горкома 
КПСС и горисполкома за 
Победу в Соревновании строи
телей Томска.

Но у домостроителей еще 
немало упущений, неисполь
зованных резервов. Это, в 
Первую очередь, Неритмич
ный ввод Жилвй в течение 
года. Возьмем прошедший 
год. Введено в первом квар
тале —- 18, во Втором — 11,

в третьем — 16 и в  четвер
том — 55 процентов бт об- 
щёгодового объема. При 
этом сдача доМов в четвер
том квартале затянулась и 
Массу недоделок пришлось 
устранять в Первом Квартале 
1977 года.

Основная причина Таких 
скачков — несогласованность 
в работе с субподрядными 
организациями. Трест Спец- 
строймеханйзаций, управле
ние СибсантехМонтаж по
стоянно срывают сроки вы
полнения объемов своих ра
бот на объектах. В предпус
ковой период на Жилом доМё 
яблоку упасть негде: работа
ют сантехники, отделочники, 
прокладываются коммуника
ции, дёлается Много лишней 
работы, люди Мешают друг 
другу. А в строительном Под
рядном потоке бригады суб
подрядных организаций нё 
участвуют. В этом, без
условно, повинны руководи
тели треста СпеЦсТройМеха- 
ии'заЦйя, управлений Сиб
сантехМонтаж, СнбэлёК-
ТроМонтаЖ. ОднаКо и объ
екты субпОдрйдчиКаМ переда
ются с нарушением сроков. 
Прокладка коммуникаций, 
благоустронтельные, сантех-. 
нические работы постоянно 
запаздывают. От этого стра
дает качество.

И все Же главная пробле
ма сеГодйя у Коллектива 
ДСК — неудовлетворитель
ная работа забода крупнопа
нельного домостроения. Это 
одно из восьми ПроМЬгшлен- 
ных предприятий области, 
которое не выпбянййб год о» ■

ВОй план по реализаций 
продукции. Из семи цёхбв 
здесь с годовым планом 
справились Только два.

Самым йр5шйым, совре
менным на заводе считается 
цех М  1 , но именно он ред
ко выполнял месячные пла
ны. Из-за прогулов потеряно 
168 человёКо-Днёй. Но Глав
ная беда — простои йз-за 
плохого обеспечения мате
риалами и высокой аварий
ности. По этой причине поте
ряно 368 человеко-дней. 
Оборудование часто Выходит 
из строя, несмотря на то, что 
ремонтные службы главного 
Механика и главного энер
гетика имеют В' своем соста
ве около 200  слесарей, элек- 
триков, токарей.

Определенные трудности 
испытывал завод иц-за пере
боев в снабжении Металлом, 
Цементом, топливом, инерт
ными материалами. Есть это
му и объективные причины, 
но большая часть срывов 
произошла Все-ТаКн йз-за 
нерасторопности службы 
снабжения.

Экономисты подсчитали, 
что заВОД недодал железобе
тонных изделий около 
5.000 кубометров, в том чис
ле из-за прогулов — 476,
из-за отпусков с разрешения 
администраций — 300 и
4.200 Кубометров — из-за 
аварий. К Тому же забрако
вано 1.555 кубометров желе
зобетона — 2 процента от 
годового выпуска, йот где 
резервы!

Есть еще одна беда — не- 
компЛёкснбё Производство

изделий, срыв графиков по 
ставки. На складах завода 
лежит 6.200  кубометров Жё 
лезобетонных изделий (этб 
по суТи дела 3 доМа), ко'тб 
рые потребуются ёЩе нё ско
ро. А проблема складов • 
острая. Несколько Дней в кон
це года предприятие простаи
вало йз-за Того, что некуда 
было Складывать продукцию 
(на стройплощадках иЗ-за 
морозов Монтаж не вели).

Выполнив годовой плай 
ввода жилья, ДСК не создал 
достаточный задел, Из-за 
Чего сейчас крайне Мал 
фронт работы отделочникам 
возникли трудности с Вы
полнением “плана первого 
квартала.

Эти ■ недостатки отмеча
лись на собрании партийно
хозяйственного актива домо
строительного комбината. 
Намечены меры для их уст
ранения. В ответ на поста
новление ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР. ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ ■ о Всесоюзном 
ЛЗциалистическом соревно
вании приняты высокие Обя
зательства на 1977 год. Кол
лектив решил в 1977 гбду 
освоить 15.880 тысяч руб
лей, ввести 100 тысяч квад
ратных метров жилья, про
извести 85 тысяч Кубометров 
сборного железобетона. Рост 
ввода Жилья составит за год 
более 30 процентов и произ
водства сборного жслезОбе 
Тона — 20 процентов.

Й. НОВОКШОН06.
редактор многотиражной
газеты «На отройках 

Томска».
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В О С П И Т А Н И Ю - К О М П Л В К С Н Ы Й  подход

Е д и н а я i с т р а т е г и я
g Отчетном докладе Цент

рального .Комитета КПСС 
XXV съезду партии Л, Й. 
Брежнев выдвинул и всесто
ронне обосновал идею ком
плексного подхода, обеспе
чения тесного единства идей
но-политического, трудового 
и нравственного воспитания 
с учетом особенностей раз
личных групп трудящихся. 
Пёред партийными органи
зациями, идеологическими 
каДраМи, педагогическими 
и трудовыми коллективами 
поставлена задача последо
вательного осуществления 
идеи комплексности в орга
низации коммунистического 
воспитания. Это означает 
более эффективное исполь
зование и творческое совер
шенствование всех форм и 
методов идеологической ра
боты во иМй поставленных в 
программе нашей партии 
задач — формирования у 
всех трудящихся научного 
мировоззрения, коммунисти
ческого отношения к труду, 
коммунистической морали, 
пролетарского интернациона
лизма и социалистического 
Патриотизма. При этОМ под
черкнуто, что осуществление 
комплексного подхода немы
слимо без сочетания огром
ного опыта, накопленного В 
сфере воспитания, с поиска
ми новых форм работы, но
вых решений.

Как и всякая система, 
комплексный' подход пред
полагает единство элементов 
— целей и средств воспита
ний, различных факторов и 
сфер деятельности. Важным 
элементом Комплексного 
подхода является последова
тельное сочетание просвеще
ния и обучения с включени
ем всех людей в социальную 
практику, с участием их й 
процёссе трудовой и общест
венно-политической деятель
ности. «Коммунистическая 
идейность — это сплав зна
ний, убеждения и практиче
ского действия», — отметил 
Л. И. Брежнев в Отчетном 
докладе ЦК.

В вузах Томска Многое 
делается для . того, чтобы 
каждый вступающий в 
жизнь молодой человек по
лучал не только сумму зна
ний, предусмотренную про
граммой, но и проходил 
школу трудовой - и общеот- 
венной практики. Привести в 
стройную систему всю Много
образную работу со студен
тами помогают комплексные

i l l ® !  у

перспективные планы идео
логической работы, рассчи
танные на Д§сь пёрйод обу
чения в вузё, В Эти планы 
БКлйчены разделы: Профес
сиональное и трудовое вос
питание, йДёйно-йолитйчё- 
скос. нраВствённОе, эстети
ческое, атеистическое и фи
зическое В6сПйтайие>

Не сразу партийные коми
теты вузов научились со
ставлять такие планы. На 
первых пОрах в Них зача
стую преобладали отдель
ные конкретные мероприя
тий, ёа которыми Терялось 
главное, существенное. Или, 
наоборот, в них говорилось 
об общи* задача* и ЦёЛях 
без указания форм й 
средств, обеспечивающих 
выполнение Этйх задай, До
стижение Этих целей.

Со Временем планирова
ние избавилось от МНОГИХ 
недостатков. Сегодня Всё ву
зы имеют комплексные пЯа- 
нв1, в которых чётко опреде
лены программные задали И 
основные направления рабо
ты, а также .средства их 
осуществлений. В частности, 
указаны пути формирования 
студенческих коллективов, 
самодеятельных и Общест
венных организаций, Орга
нов самоуправления, формы 
работы с активом, даны со
веты ПО организаций воспи
тательной деятельности Пре
подавателей.

ЁосБМилетйий опыт ТОМ
СКИХ вузов позволяет Сде
лать вывод, Что работа ПО 
перспективным планам ойа- 
зМваёТ йоЛОжИТёльнОё влия
ние на все стороны ЖНзнй 
студенческих кОллёктйвой. 
Она стала боЛеё целенаправ
ленной, организованной. Уси
лились ПрёёМстбёййОеТБ и 
последовательность процес
са воспитания йа ПротйЖё- 
нйи всего периода Обучений 
в вузе.

Центральное МёсТо в фор
мировании у будущих спе
циалистов коммунистическо
го мировоззрения занимают 
вопросы Изучения общест
венных наук. За последние 
годы,,, особенно после изве
стных постановлений ЦК 
КПСС по йдёблОТйЧесниМ 
вопросам, Кафедры общест
венных наук при активной 
помощи партийных комите
тов и ректоратов проделали 
значительную работу По По
вышению идейно-теоретиче
ского уровня Преподавания,

К д м м ун и ст Борис Егорович Кусн о в , которого вы видите на 
ST6M фо+ бенимкё, р а б д таё т м еханизатор ом  в Ч ерн ы ш евском  
6тй«лении  со вхо за  «Ч ернв1ш ёвски й »  Б ан чар ско го  района . Е го  
О тличает добросовестное О тнош ение к тр у д у . На канбм бы 

уч асти й  ни тр у д и л с я  Б. Е . К уск о в , ЛК>бое ддлб стараО Тсй СДё- 
Aaf b  п в -хб зяй ски .

Фотп В. Д егаева .
Б а к ч а р е к и й  рай о н . " '  i
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Н а ч а т  с е р и й н ы й  в ы п у с к
ХАРЬКОВ. Серийный вы

пуск автоматизированных 
установок для сушки зерна 
начат на заводе «Теплоав- 
томат». Ежесуточно один 
такой агрегат может дово
дить до нужных Кондиций 
тысячу тонн зерна — вдвое

больше, чем прежние маши
ны подобного Назначения. 
Коллектив предприятий ре
шил йа Месйц раньше срока 
Завершить поставки новой 
техники на элеваторы Мно
гих районов страны.

(ТАСС),

Создающие ускорение
Открыть рабочее, движе

ние поездов на трассе Сур- 
тут—Уренгой до 150-го ки
лометра — такое повышен
ное социалистическое обяза
тельство приняли строители 
на 1977 год. Это четвёртая 
часть всей магистрали, к со
оружению которой готовится 
Коллектив управления «Тю- 
меньстройпуть». Конкрет
ными делами тюменцы ре
шили ответить на постанов
ление Центрального Комите
та КПСС и Совета Минист
ров СССР «О мерах по раз
витию железнодорожного 
Транспорта в 1976—1980 го
дах», В этом им поможет бо
гатый опыт, накопленный 
При ускоренном сооружении 
стальных линий.

.— В ноябре прошлого го
да в столицу тюменских неф
тяников — Нижневартовск 
прибыл первый поезд, — 
сказал начальник управле
ния Герой Социалистическо
го Труда Д. И. Коротчаев.— 
Это- событие произошло на 
Год райьше запланированно
го срока. Сотни тысяч тонн 
различных, грузов, необходи
мых ДЛЯ освоения нефтяно
го района, доставляются те
перь ПО самотлорской трас
се значительно оперативнее.

Сейчас, усилия тйМёнцёв

направлены на другую важ
ную трассу —- Сургут —• 
Уренгой, начало строитель
ства которой предусмотрено 
«Основными направлениями 
развития народного хозяй
ства СССР на 1976—1980 
годы». Здесь предстоит вы
полнить примерно 42 мил
лиона кубометров земляных 
работ, построить около соро
ка железнодорожных мо
стов, более пятисот гидро
технических сооружений.

Задача строителей — до
биться повышения эффек
тивности капитальных вло
жений, снижения стоимости 
железной дороги. Немалый 
эффект в условиях сильно 
заболоченной местности на
мечено получить за счет от
сыпки грунта под полотно 
гидромеханизированным спо
собом, сооружения водопро
пускных труб не из железо
бетонных блоков, а из ме
таллических гофрированных 
конструкций. На трассе ши- 
роко предполагается приме
нять полносборный метод 
строительства, более сбвер' 
шенные путеукладчики, но
вейшие машины с Программ 
ным устройством.

Ё. ЖИЛЙКОЙ,
корр. ТАСС.

Тюмень.

совершенствованию Методи
ки. ВОлвШё уДелЯёТся вни
мания нзученйй ленинского 
теорётйчеекдго наследия, 
важнейших партийных доку
ментов, Критике современ
ных буржуазных и ревизио
нистских теорий. Это спо
собствует формированию у 
студентов коммунистической 
убеждённости, классового 
самосознания, идейно-поли
тической Зрелости. В Прак- 
тику преподавания и изуче
ний общественных наук 
прочно ВоШли такие актив
ные формы, как подготовка 
и обсуждение рефератов на 
семинарских занятиях, груп
повые и поточные теоретиче
ские конференции, увеличи
лось число студентов, при
влеченных к научным иссле
дованиям и участию во все
союзных конкурсах по обще
ственным наукам.

Эти и многие другие Меры 
помогли теснее связать пре
подавание с практическими 
задачами Коммунистического 
строительства, повысить 
воспитательную роль учебно
го процесса. Студенты стали 
больше проявлять интереса 
к изучению общественных 
наук, повысилось качество 
успеваемости. Как показыва
ют результаты государствен
ных экзаменов по научному 
кбММуййзМу, успеваемость 
ПО этому предмету в Вузах 
Томска составила 99,5 про
цента, а повышенные оценки 
— свыше 75 процентов.

О росте социальной актив
ности студентов свидетель
ствует постоянное увеличе
ние числа слушателей фа
культетов общественных 
профессий, школ Молодых 
лекторов, членов йаучио-ис- 
следователБских кружков я 
участников всесоюзных кон
курсов по общественным 
наукам.

Положительным факто
ром, с нашей точки зрения, 
является органическая связь, 
которая установилась в по
следние годы Между обще
ственно-политической прак
тикой. общественной атте
стацией и ЛенйнскиМ уро
ком, которые все больше ста
новится и формой контроля, 
и средством коллективно
го Воздействии. В этом учеб
ном гбду Ленинский урок 
прошёл под девизом «Пяти
летке Эффективности и каче- • 
стйа — энтузиазм и творче
ство Молодых». В вуЗах раз
вертывается движение за

достойную встречу 60-й го
довщины ВёлИко:! Октябрь
ской социалистической рево
люции, организуется конкурс 
йа лучшую грунйу по изуче
нию общественных науК.

Интересный опыт соеди
нения учения с трудом, вос
питания в процессе общест
венной практики накопили 
студенческие' строительные 
отряды. В 1976 году в ССО 
работало 7.650 человек, ко
торые освоили 16 млн. 600 
ТысяЧ рублей капитальных 
Вложений. Одновременно они 
ВёлИ большую воспитатель
ную й общественную работу 
— дали 906 концертов в 
колхозах и совхозах, состоя
лось 7.157 лёкций и полит
информаций. __

В то же ВреМя Мы отдаем 
себе отчет в том, что есть 
ещё немало пассивных сту
дентов. По данным прове
денного нами обследований, 
в среднем 16—20 процентов 
студентов не участвует в 
общественной деятельности. 
Здесь есть над чем подумать 
и поработать общественным 
организациям, И в первую 
очёрёдь комсомолу.

Комплексный подход В 
воспитании несовместим ё 
небрежным отношением к 
накопленному опыту. Требу
ются совМёстйьТе, Хорошо 
скоординированные усилия 
представителей ряда наук: 
педагогики, психологии, фи
лософии, социологии, этики 
и эстетики —для выработки 
научно обоснованных реко
мендаций, систематической 
разработки идеологических 
проблем и оценки достигну
того.

За последние годы сДёЛа- 
ны пёрвиё шагй в этом На
правлении. Так. исследова
ние проблем образования и 
воспйтайИЯ студентов Яв
ляется комплексной темой 
коллектива кафедры научно
го коммунизма ТГШ. За по
следние несколько лет учё
ными этого Коллектива за
щищено 8 кандидатских Дис
сертаций. Они посвйщенЫ 
таКиМ проблемам, как науч
но-исследовательская рабо
та студентов, идейно-поли- 
ТИЧёскоё воспитание студен
ческой .Молодежи, вопросы 
профессиональной подготов
ки инженерных кадров в йу- 
зё, Трудовое воспитание. ДВё 
диссертации по этой пробле
матике подготовлены к за
щите.

В ТИСИ проведены иссле
дования Таких важнейших 
вопросов, как участие сту
дентов в общественной рабо- 
тё, эффективность препода
вания философии и полити
ческой эКонрМйи. На Мате
риалах изучения работ вы
пускников института Мы 
рассмотрели качество под
готовки специалистов. На 
днях Кировский райкоМ 
КПСС провёл научно-практи
ческую конференцию, посвя
щенную проблемам комму
нистического воспитания 
студентов на основе комп
лексных перспективных пла
нов.

Одним из основных эле
ментов комплексного подхо
да являётей постоянная 
практическая проверка ре
зультативности предприня
тых усилий, корректирова
ние на этой основе самого 
процесса воспитания. Зача
стую уровень проводимых' 
мероприятий отстает от со
временных требований, не 
удовлетворяет студентов, и 
отсюда, в ряде случаев неве
лика отдача. Социологиче
ские опросы, создание спе
циальных групп анализа, ре
гулярное изучение вопросов, 
поступающих от студенчест
ва,—всё это входит в жизнь, 
но недостаточно интенсивно.

Вот еще одна нерешенная 
проблема. Во всех вузах вве
дены факультативы по эти
ке и эстетике. До инициати
ве совета ректоров создана 
Межвузовская кафедра, кото
рая координирует эту рабо
ту, привлекает специалистов 
из других городов Для чте
ния лекций. В перспективе 
мыслится преобразовать эту 
кафедру в кафедру комму
нистического воспитания. В 
университете на всех фа
культетах вводится чтение 
курса советского права. Тем 
не Мёнее работа по нравст
венному и эстетическому 
Воспитанию нуждается в 
серьезном улучшении, так 
каК чйсло аморальных по
ступков, нарушений Трудо- 

свой й учебной дисциплины 
Все еще велико.

Комплексный подход — 
научно обоснованное выра
жение политики партии в 
области воспитания, методи
ческая база организации 
всей деятельности пб форми
рованию Нового человека. 
Неустанный творческий по
иск, совершенствование Boc-J 
питательной работы Во всех 
ее звеньях и формах —- за
лог успешного решения за
дач, поставленных XXV 
съёздоМ КПСС перед Выс
шим образованием.

Б. ЛЕЩИНЕР,
заведующий нафедрой
фйЛбсофии н научного

коммунизма ТИСИ.

И С П О Л К О М  И ТОРГОВЛЯ

ЗАБОТЫ КРУГЛЫЙ
Выпавший с Вечера сцег 

похрустывал под ногами, 
блестел в свете . уличных 
фОйарей. Председатель Ча- 
ннекдго райпо ВИтйййй За
харович Попов Спешил на 
работу. Мысли его вертб- 
лНеь вокруг Двух цифр; де
сять и 126. Последняя дека
да декабря и 126 тысяч 
рублей, недостающих до вы
полнения плана.

В кабинете он принялся 
изучать сёОдйу. Затрещал 
телефон.

— Здравствуйте, Виталий 
Захарович, — Филимонов 
беспокоит. Как настроение'/

■— Если признаться, Ми
рон Маркович, — никудыш
ное.

— Вчера связались с 
облпотребсоюзом, "дают -для 
района дополнительные то
вары.

•— Это и Мы знаем, а чем 
их доставить?

— Вот и решим сегодня.
После обеда в телефон

ной трубке В. 3. ПоНов 
опять услышал знакомый 
голос заместителя председа
теля райисполкома М. М, 
Филимонова.

— Сейчас к нам начнут 
подходить совхозные Маши
ны, подумайте, как разум
ней их Использовать.

В райисполкоме в это вре
мя шел разговор с предсе
дателями сельских Советов:

— Обстановка с выпол
нением плана в торговле 
сложилась тревожная, мы 
должны помочь.

31 декабря в восемь часов 
вечера в райпо состоялось 
последнее в году производст
венное совещание. Предсе
датель райпо ДОлоЖил: го
довой план товарооборота 
выполнен на 100,8 процен
та...

—• В сложившейся си
туации иначе Мы поступить 
не могли, —. говорит пред
седатель Чаинского райис
полкома В. Д. Лариков. - -  
В декабре мы уже знали, 
что все отрасли, за исключе
нием торговли и быта, со 
своими заданиями справи- 

■ яись. Чтобы , Вывести отста
ющих из прорыва, исполь
зовали все, ©что в наших си
лах. X

Чрезвычайная обстановка. 
Так ли часто она склады
вается? Непредвиденные си
туации, требующие большо
го напряжений сил, ред
ка. Чаще приходится стал
киваться с запланированны
ми трудностями.

Наступает весна, после 
разлива успокаивается Чая, 
иё ведая о том, сколько хло
пот задала ЛЮДЯМ. Если в 
течение месяца не придут 
в район груженые суда, река 
обмелеет и от доставки това
ров вОдным ilyfeM придется 
отказаться. А ведь в районе 
нет своего автотранспортно
го предприятия. Вот почём/ 
не удивительно, что весной 
выезжаЮт в область това
роведы.

Доведут дело чаинцы до 
конца и лишь после этого 
ПосПешат домой — прини
мать груженые паузки. Дей
ствует отлаженная система: 
разработан Трафик исполь
зования автомобилей и груз
чиков от каждой организа
ции на каждый рабочий 
День. Поэтому в райпо дол
гие годы не Платят больших 
штрафов за простой'судов.

В течение прошлого года 
на заседании Чаинского рай
исполкома заслушивали рай
по не- раз. Депутатов волно
вали и торговля океаниче
ской рыбой, и культура тор
говли, и дисциплина цен, и 
необходимость усилить охра
ну социалистической Собст
венности.

Продуманности, плано
мерности в работе — ЭТОГО 
Требует райисполком оТ 
райпо.

.Старожилы не помнят та
кого урожая картофеля, ка
кой выдался прошлой 
осенью. Четыре плана —- 
столько картофеля закупи
ли у населения чаинцы. Но 
если мысленно обратиться к 
тем напряженным дням, не
трудно предположить и рас
терянность: в четыре раза 
больше понадобилось меш
ков, автомобилей. Й все же 
к приемке урожая тщатель
но подготовились.

В ЧаНнсйбМ районе еже- 
- годно осваиваются средства, 

выделенные облпотребсою
зом на объекты торговли 
(здесь еще просят дополни
тельные деньги). За годы 
пятилетки и минувший год з 
районе сдан 21 объект: ма
газины почти во всех дерев
нях, хлебозавод, завершает
ся сооружение фруйтохра- 
нилища — крепнет матери
альная база торговли. Меж
ду тем своих строителей в 
райпо иет. Кооператоры под
держивают ТёСнуЮ СЙЯЗЬ с 
совхозами, которые охотно 
строят магазины и столо

вые. Ведь работники район
ной коопераций со всей от
ветственностью относятся к 
обслуживанию сельских
тружеников. Здесь органи
зуют разъездную торговлю, 
в прошлом году впервые 
стали проводить выставки- 
продажи не только в район
ном центре, но н В сёлах.

Райисполком вмешивает
ся в дела торговли главным 
образом по коренным воп
росам. И тогда смело идет 
на риск, эксперимент. К 
Одному из Экспериментов 
чаинцы прибегли в минув
шем году и намерены его 
продолжить. В разгар сель
скохозяйственных работ, к 
выполнению которых под
ключается всё население 
района, коллектив райпо от 
таких работ освободили и 
предоставили возможность 
заниматься сбором дикора
стущих. Впервые за Многие 
годы планы заготовки ягод, 
грибов, орехов и т. д. почти 
по всем видам выполнены 
й даже перевыполнены.

Райисполком не только 
«благословил» новшество, 
но и строго контролировал 
дело. К участию в сборе 
дикорастущих были подклю
чены все сельские Советы, 
для поездок за ягодами и 
грибами выделялся тран
спорт, исполком подсказал 
возможность сбора сморо
дины в соседнем районе и 
помог воспользоваться ею. 
Ё райпо и на местном пйще- 
комбинате была налажена 
переработка продукций. 
Сейчас в продовольствен
ных магазинах варенье из 
«своих» ягод.

...Виталий Захарович По
нов, председатель райпо, 
Приходит на работу раньше 
обычного. Подчистить дела, 
Проверить сводку за прошед
ший день, В -наЧалё десято
го йли Чуть попозже зазво
нит телефон и заместитель 
председателя райисполкома 
М. М. Филимонов спраши
вает:

— Как дела, Виталий За
харович?

В ЧаннскоМ райисполкоме 
торговля не относится к 
разряду второстепенных от
раслей.

— Потому что уровень 
торговли =- показатель на
ших социальных преобразо
ваний, и от недостатков в ней 
нельзя отмахнуться, — объ* 
яейяет м. М. Филимонов.

Н. ГУБСКАЯ.

международной разрядки
ПРАГА, 15 февраля. 

(ТАСС). В последние меся
цы на Западе развернута од
на из самых шумных и зло
намеренных кампаний про
тив социалистического со
дружества, пишет сегодня 
газета «Руде право». Пищу 
для этой кампании, сплани
рованной, координирован
ной и финансируемой анти
коммунистическими центра
ми, поставляют ничтожные 
группки ренегатов, политиче
ских авантюристов и преда
телей, которые не имеют в 
социалистических странах 
никакого влияния и которые 
никого не представляют.

Ё обнове этой кампании 
антикоммунистических цент
ров — лживые рассуждения, 
о «правах человека» в социа
листических государствах. 
Подобные Измышления при
званы замаскировать тог 
факт, что именно в капита
листических государствах в 
широких масштабах безза
стенчиво попираются челове
ческие права, что именно 
там не существует подлин
ной демократии.

Они направлены на то, 
чтобы подорвать Междуна
родный престиж социалисти

ческого содружества, дезо
риентировать .и расколоть 
прогрессивные общественные 
силы на Западе и создать 
неблагоприятную обстанов
ку для предстоящей встречи 
в Белграде. В то же время 
эта кампания является Гру
бым вмешательством во 
внутренние дела социалисти
ческих стран, а участие в 
ней капиталистических госу
дарств, подписавших в Хель
синки Заключительный аКт, 
представляет собой наруше
ние этого важного между
народного документа.

В противоречие с положе
ниями хельсинкского доку
мента не только Печать, но и 
государственные деятели 
многих капиталистических 
государств Пытаются вме
шиваться во Внутренние дела 
социалистических стран, ис
пользуя памфлеты и клеве
ту, авторами которых явля
ются политические авантю
ристы и банкроты. ТёМ са
мым реакционные силы За
пада и вдохновляемые ими 
средства массовой информа
ции внойь подтверждают 
свое стремление нанести 
ущерб процессу разрядки

напряженности и вернуть 
Европу ко временам «холод
ной войны».

Они стремятся отвлечь
внимание общественности от 
того, что Великобританию 
судят в Страсбурге, что в 
Южной Африке уничтожены 
сотни людей, что в Чили
патриоты томятся 1. в конц
лагерях, что в целом ряде 
Капиталистических стран ре
акционные режимы попира
ют права человека.

АнТиКоммунИстич е с к а я 
кампания является свиде
тельством слабости капита
лизма, выражением его уг
лубляющегося кризиса, пора
жений и противоречий, его 
безысходности.

Социализм доказывает, 
подчеркивает в заключение 
«Руде право», что лишь об
щественный строй, который 
ликвидировал эксплуатацию 
человека человеком, классо
вые противоречия и обеспе
чил подлинный расцвет лич
ности, строй, который стре
мится к предотвращению 
военных конфликтов, к 
прочному миру, способен в 
полной мере обеспечить пра
ва человека.
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Ф ото БТА —ТАСС.

Поездка госсекретаря США 
Б л и ж н и й  В о с т о кна

ВАШИНГТОН, 15 февра
ля. (ТАСС). Государствен
ный секретарь США 
С. Вэнс отправился в семи
дневную поездку по странам 
Пляжного Востока. Он посе
тит Израиль, Египет, Ли
ван, Иорданию, Саудовскую 
Аравию и Сирию, где прове
дет переговоры с руководи
телями этих государств. Как 
было здесь официально объ
явлено, эта поездка имеет 
целью «сбор фактов и ин
формации» о положении на 
Ближнем Востоке.

Перед вылетом из Вашин
гтона С. Вэнс заявил, что 
понимает всё трудности 
ближневосточного урегули
рования. Эта поездка, по его 
словам, отражает убежден

ность президента Дж. Кар
тера в важности разрешения 
ближневосточного кризиса.

Американские обозрева
тели отмечают, что миссия 
госсекретаря значительно 
осложнена отсутствием у 
США конкретных планов 
урегулирования на Ближ
нем Востоке. Специалисты, 
пишет газета «Балтймор 
сан», не ожидают, что он 
вернется в Вашингтон с кон
кретными ответами на. ка
кую-либо из проблем.

Здесь обращают внимание 
на то, что закончившаяся на 
днях поездка генерального 
секретаря ООН К. Вальдхай
ма на Ближний Восток вы
явила нежелание Израиля 
содействовать мирному  ̂уре
гулированию й этом районе.

К о м и т е т  
по р а з о р у же н и ю 
возобновил работу

Международная 
встреча женщин

БЕРЛИН, 15 февраля. 
(ТАСС). Заседание коми
тета по продолжению дей
ствий Всемирного кон
гресса, посвященного 
Международному году 
женщины (1975 г.), за
вершило свою работу в 
столице ГДР. В нем при
няли участие представи
тели 77 международных, 
региональных и нацио
нальных женских органи
заций всех континентов. 
Участники встречи подве
ли итоги работы по вы
полнению решений Все
мирного конгресса 1975 
года, наметили дальней
шие совместные меро
приятия, которые будут 
проходить под девизом 
.«Равноправие, развитие, 
мир»,

ТЗ прйнйтом'КоМмюнике 
представители женских 
организаций планеты дали 
высокую оценку успехам, 
достигнутым на пуТЙ раз
рядки напряженности, а 
Также подчеркнули необ
ходимость совместных 
выступлений за прекра
щение гонки вооружений 
и за разоружение, за со
зыв всемирной конферен
ции по разоружению. 
Большое значение, отме
чается в документе, име
ют ратификация договора 
о Нераспространении
ядерного оружия всеми 
государствами, запреще
ние использования ядер- 
пого оружий и заключе
ние всемирного соглаше
ния о неприменении силы 
в международных отно
шениях.

Участники заседания 
приветствовали принятие 
комиссией ООН конвен
ции о ликвидации дис
криминации в отношении 
женщин. Они поддержа
ли также принятую на 
XXX сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН резо
люцию о провозглашении 
1979 года Международ
ным годом ребенка и б 
проведении соответствую
щей всемирной Конферен
ции.

ЖЕНЕВА, 15 февраля. 
(ТАСС). Сегодня в женев
ском Дворце наций откры
лась весенняя сессия Коми
тета по разоружению.

В Центре внимания сессии 
находятся важнейшие проб
лемы, такие как прекраще
ние гонки ядерных вооруже
ний, сокращение и после
дующая ликвидация ядерно
го оружия, запрещение раз
работки и Производства но
вых Видов оружий Массово
го уничтожения и новых си
стем такого оружия, сокра
щение военных бюджетов 
государств и другие.

Выступивший на первом 
заседании представитель 
СССР В. Й. Лихачев под
черкнул,' Что Советский Со
юз направляет свои усилий 
на активное претворение в 
Жизнь программы дальней
шей борьбы за Мир и между
народное сотрудничество, за 
свободу й независимость на

родов, разработанной на 
XXV съезде КПСС.

Остановившись на зада
чах, стоящих перед Комите
том по разоружению, совет
ский представитель, подчерк
нул значение меморандума 
Советского Союза по вопро
сам прекращения гонки во
оружений и разоружения, 
выдвинутого на XXXI сессии 
Генеральной Ассамблеи 
ООН.

В выступлении представи
теля СССР была подчёркну
та неотложность реализация 
полного и всеобщего запре
щения испытаний ядерного 
оружия. Он указал на необ
ходимость претворения в 
жизнь резолюции Генераль
ной Ассамблей, призываю
щей Всё государства, обла
дающие ядефыым Оружием, 
провести переговоры с уча
стием группы неядерных 
стран с целью достижения 
договоренности о всеобщем 
Запрещений испытаний Тако
го оружия. Комитет по ра

зоружению может сыграть 
Полезную роль в подготовке 
такого договора.

Советский представитель 
призвал также комитет к ак
тивизации рассмотрения на 
начавшейся сессии пробле
мы запрещения разработки и 
производства новых видов 
оружия массового уничтоже
ния и новых систем такого 
оружия и продолжения кон
структивных переговоров о 
запрещении Химического 
оружий. Усилия Советского 
Союза в Области разоруже
ния, подчеркнул он, являют
ся доказательством глубо
кого стремления СССР до
биться перелома в борьбе за 
прекращение гонки вооруже
ний и разоружение. Гене
ральный секретарь 1Щ 
КПСС Л. И. Брежнев в сйЕр- 
ей речи в Туле в связи с 
этим заявил: «Не курс на 
превосходство в вооружени
ях, а курс на их сокращение, 
на ослабление военной кон
фронтации — вот наша по
литика». * * **

На сегодняшнем заседа
нии выступили также пред
ставители США, Мексики н 
Италии.

Глава делегации США 
Леон Слосс заявил, что но
вая администрация в Ва
шингтоне Придает Вопросам 
разоружения первостепенное 
значение.

г
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В Черкасской области 
полным ходом идет строи
тельство газопровода Орен
бург — западная граница 
СССР, в котором принима
ют участие страны—члены 
СЭВ: Болгария, Венгрия,
ГДР, Польша, Румыния, 
СССР, Чехословакия. Про
тяженность магистрали — 
2.750 километров. Более 
чем 500-километровый уча
сток газопровода, протянув
шийся от Кременчуга на 
Полтавщине до Бара Вин
ницкой области, проклады
вают строители из ГДР. Они 
досрочно завершили пла
новое задание 1976 года. 
Молодежными бригадами 
сварено и уложено в тран
шеи 180 километров труб, 
построены компрессорная 
станция и жилые помещения 
в городе Тальном Черкас
ской области. Не снижают

темпов немецкие друзья и в 
нынешнем году. Вместе со 
всем советским народом 
они встали на трудовую 
вахту в честь 60-летия Ве
ликого Октября и обязались 
к знаменательному событию 
закончить мортаж 260-кило
метрового отрезка газопро
вода, - завершить комплекс
ное жилищное строитель
ство в Баре, Тальном, Кре
менчуге. и подготовить к 
монтажу основного оборудо
вания три компрессорные 
станции.

*  *  *

НА СНИМКАХ: 
ф Передовые строители 

участка (слева направо) 
И. Ручка, К. Вулькер, 
А. Грищенко, Г. Прихт, 
Г. Валунер, В. Кюшнер; не
мецкие и советские специа
листы рука об руку трудят
ся на сооружении этого важ
ного объекта.

•  Погрузочные работы. 
Фото И. Волчкова.

(Фотохроника ТАСС).

« С Е Г О Д Н Я  
И З А В Т Р А  
С ИБ ИР С К ОЙ 
Н Е Ф Т И »
— так будет называться ше- 
стичастевый цветной доку
ментальный фильм, к съем
кам которого приступила 
творческая группа Западно- 
Сибирской студни кинохро
ники.

— Мы уже побывали в 
Стрежевом, Александров
ском, Нижневартовске, Ме- 
гионе, Сургуте, —• говорит 
режиссею фильма В. Г. Нови
ков. — Кинолента расскажет 
о богатстве этого таежного 
края, познакомит с людьми, 
преобразующими ' его. Она 
будет тиражирована и на
правлена во все страны СЭВ,

Фильм выйдет на экраны 
в будущем году. Первые ки
лометры пленки уже отсня
ты.

Г. ГЕНАШКИН.

В П Е Р В Ы Е  

В ИСПАНИЮ
м о гут п о е ха ть  том ичи по ту р и 
сти ч е ско й  п у те в к е  в ап р еле . 
П осещ ение этой  с тр а н ы  в хо д и т 
в к р у и з  в о к р уг  Ев р о п ы , ко то 
ры й б уд е т соверш ен  на те п л о 
ходе . Т у р и с ты  п о зн ако м я тся  с 
тр ад и ц и ям и  и сп ан ско го  наро
д а , его  м узы ко й  и та н ц а м и . В 
програм м е к р у и за  — Т у р ц и я , 
И тали я , Ф р а н ц и я , Д ан и я и А н 
гл и я . Зд е сь  ту р и с т ы  п о се тя т  
Б р и тан ски й  м узей , в библио
те к е  которого  в свое врем я з а 
н и м али сь  К арл М аркс и В. И. 
Л ени н .

В ны неш нем  го д у  том ичи по 
ту р и с ти ч е с к и м  п у те в к а м  см о
г у т  п о б ы вать  ещ е в д в у х  к р у и 
з а х .

В. И В А Н О В А .

В е ч е р а  современной музыки
« н о в
«J,issssMlНИК

Яркое впечатление оста
вили симфонические вечера, 
состоявшиеся на прошлой 
неделе в концертном зале 
филармонии. За дирижер
ским пультом стоял гость — 
заслуженный артист Бело
русской ССР Виталий Ка
таев. В концертах были ис
полнены произведения совет
ских композиторов: 21-я
симфония Н. Я. Мясковского 
и симфония современного 
таджикского композитора 
Юниса Мамедова, а также 
моноопера Ф. Пуленка «Че
ловеческий голос».

Прежде всего хочется с 
удовлетворением отметить, 
что у нас все чаще испол
няются современные произ
ведения не только компози
торов РСФСР, но и других 
национальных республик.

Симфония для струнных 
и . ударных инструментов 
ре минор в трех частях 
Юниса Мамедова — произ

ведение лаконичное, весьма 
интересное по фактуре, с на
циональными элементами в 
музыкальном языке — про
звучала очень цельно, моно
литно, ровно. Оркестр убеди
тельно передал лирико-дра
матический характер музыки 
симфонии, ее национальный 
колорит, отлично прозвучал 
жизнеутверждающий финал.

21-я одночастная симфо
ния Н. Я. Мясковского — 
ото произведение, ставшее 
уже советской классикой, 
достаточно известное, часто 
исполняемое. Созданная в 
1940 году, она принадлежит 
к лирико-драматическим про
изведениям крмпозитора. 
Воплощая образы родной 
земли и народа, эта симфо
ния чрезвычайно богата са
мыми разнообразными тема
ми — песенными лирически
ми и активными, порывисты
ми, целеустремленными. 
Вместе с тем симфония но
сит и черты повествователь- 
ности.

Отлично прозвучало нача
ло симфонии у кларнета соло 
—мягко, плавно, с большим 
чувством, как русская про
тяжная песня (солист Алек
сей Дружинин). Уже во всту
плении раскрываются конт
растные темы-образы, кото
рые в дальнейшем развива

ются, сплетаются в полифо
ническом пении (словно в 
многоголосом русском хо
ре), постепенно драматизи
руются, приводя все движе
ние к кульминации. Оркестр 
активно и целенаправленно 
раскрыл главную тему сим
фонии. Он здесь звучал яр
ко, эмоционально, чувство
вались увлеченность и твор
ческий подъем исполнителей.

В целом на протяжении 
всей симфонии Мясковского 
ясно ощущался типично рус
ский песенный тематизм. 
Оркестру в равной мере уда
вались как медленные лири
ческие, так и волевые, ре
шительные темы. Немалая 
заслуга в этом опытного ди
рижера Виталия Катаева, 
уверенно ведшего оркестр.

Украшением этих двух ве
черов была солистка Сверд
ловского театра оперы и ба
лета заслуженная артистка 
РСФСР Маргарита Василье
ва, исполнявшая впервые в 
Томске оперу французского 
композитора Франсиса Пу
ленка «Человеческий голос».

Франсис Щ'ленк (1899 — 
1963) — один из наиболее 
значительных, интересных 
композиторов Франции ми
нувших десятилетий. Его 
одноактная моноопера «Че
ловеческий голос» — позд

нее сочинение композитора, 
написанное нм в 60-летнем 
возрасте на сюжет пьесы 
Жана Кокто. Это повест
вование о горе и страдании 
покинутой женщины. На сце
не только одно действующее 
лицо—главная героиня опе
ры, которая, разговаривая 
по телефону, вызывает в на
шем воображении и образ ее 
собеседника.

Маргарите Васильевой — 
певице чрезвычайно одарен
ной, очень эмоциональной — 
с убедительной яркостью 
удалось раскрыть многогран
ный характер героини опе
ры, передать ее различные 
душевные состояния: то тре
петно-взволнованное, то ли
рическое, задумчивое, свя
занное с воспоминаниями о 
счастливом прошлом, то со
стояние безысходного отчая
ния, доходящего до подлин
ного драматизма.

Певица обладает незауряд
ным, очень красивым ров
ным сопрано и мастерски 
владеет им. Это ярко прояви
лось на протяжении всен< 
оперы — и в  напевных речи-' 
тативах, и в лирических не
больших ариозных эпизодах, 
и в кульминационных, момен
тах.

При этом певице вырази
тельно помогал оркестр под

управлением Виталия Катае
ва. Оркестровая партия в 
опере не менее эмоциональ
на и интересна, чем вокаль
ная. В этом публику убеди
ли наши музыканты, играв
шие в тот вечер на высоком 
профессиональном уровне, с 
большим эмоциональным 
накалом и воодушевлением. 
Хотя надо заметить, ‘ что в 
особенно напряженных,
кульминационных эпизодах 
оперы оркестр порой заглу
шал голос, стараясь явно 
выйти на первый план, оттес
няя таким образом солистку 
и даже не давая возможно
сти слушателям полностью 
разобрать текст...

Йстинное восхищение вы
зывает высокий артистизм 
пейщы, способность мастер
ски перевоплощаться, проч
но «войти» в роль.

Благодарные „томичи на
долго запомнят выступление 
Маргариты Васильевой и на
деются еще встретиться с 
полюбившейся им певицей.

Вечер современной совет
ской и зарубежной музыки 
прошел весьма успешно. Он 
произвел хорошее впечатле
ние выбором интересной про
граммы, высоким профессио
нализмом исполнителей.

Л. КОЛОГРИВОВА, 
музыковед.

ПРОЙДУТ ГОДА. . .
Федор Савельевич Пустэ- 

войт, как мне показалось, 
осторожно, будто редкостную 
драгоценность, взял двумя 
пальцами деталь и, обраща
ясь к ученикам, сказал:

— Сначала мы даем ребя
там совсем простое задание 
— выточить вот такой болт. 
Постепенно работу усложня
ем.

Ученики сорок восьмой 
томской школы, которые 
пришли на экскурсию в тех
ническое училище № 7, вни
мательно слушали интерес
ный рассказ старейшего ма
стера производственного обу
чения о жизни и работе то
карной группы. В рассказе 
Федора Савельевича «без
душное железо» оживало, 
приобретало одухотворен
ную плоть.

Томское техническое учи
лище № 7 недавно отметило 
свое тридцатилетие. За эти 
годы здесь получили различ
ные специальности более 
шестнадцати тысяч человек. 
Иными словами, училище 
полностью снабдило высоко
квалифицированными рабо
чими три таких крупных 
предприятия, как завод 
«Сибэлектромотор». Кстати, 
это училище действительно 
готовит рабочих-специали- 
стов для электротехнической 
промышленности, и в част
ности для «Сибэлектромото- 
ра».

Из стен училища выходят 
контролеры ОТК и испытате
ли электрических машин и 
приборов, обмотчики элект
рических машин, сборщики 
различных , электрических 
аппаратов и приборов, сле
сари-ремонтники и слесари- 
шгструменталыцикн, токари.

В свое время учились в 
ТУ-7, а ныне работают на 
заводе такие знатные люди, 
как сварщик Геннадий Горе- 
тов. В Золотую книгу поче
та завода попасть совсем не 
просто даже единственный 
раз. Горетов внесен туда 
дважды. Это — дань его ра
бочему мастерству, его чув
ству хозяина своего дела. 
Геннадий Горетов — кава
лер орденов Трудового Крас
ного Знамени и Октябрьской 
Революции. Обмотчица Зи
наида Григорьевна Пркходь- 
кина награждена орденом 
Ленина, С. В. Шундеева — 
орденом «Знак Почета». За
меститель директора ТУ-18 
Ю. А. Рыков имеет орден 
Трудового Красного Знаме
ни — он тоже бывший уче
ник ТУ-7. Кончал это учи
лище и нынешний кандидат 
медицинских наук Виктор

Алексеевич Безматерных.
Директор училища № 7 

Павел Владимирович Пет
ров, получив специальность 
токаря, работал на судоре
монтном в Моряковке. По
том стал мастером-механи- 
ком, начальником цеха, 
главным - инженером. Те
перь он директор. Многие 
месяцы училище № 7 удер
живает переходящий вым
пел обкома ВЛКСМ за луч
шую работу по профориен1 
тации. Имеет в награду зна
мена от завода «Сибэлектро
мотор», немало почетных 
грамот.

Павел Владимирович Пет
ров говорит:

—- Я знаю, что в рабочем 
коллективе подросток может 
получить и постоянную спе
циальность, и нравственную 
закалку, стать членом рабо
чей семьи.

У Петрова есть дочь Оля. 
Многие годы она была при
кована к постели. С трудом 
закончив среднюю школу, 
решила поступить в училище 
к отцу... Больших трудов 
стоило Оле закончить учили
ще с отличием. Но именно 
здесь она узнала 'истинную 
дружбу ребят, которые по
могали ей во всем. Сейчас 
‘она равноправный. член 
заводской семьи «Сибэлек- 
тромотора», где трудится ла
боранткой.

Что же дает ребятам учи
лище в системе знаний? Да
вайте вместе с Людмилой 
Дмитриевной Плотниковой, 
что ведает учебно-воспита
тельной работой, пройдем 
по кабинетам, посмотрим, 
чем занимаются здесь ребя
та.

Учащемуся ТУ знать надо 
многое. В расписании — 
технология металлов и по
литэкономия, обществоведе
ние и эстетика, машино
строение и черчение, элек
тротехника и спецтехноло- 
гия, обмотка электрических 
машин и основы электрони
ки, физическое воспитание 
и начальная военная подго
товка...

Всему этому учат ребят 
высокообразованные педаго
ги, специалисты, любящие и 
знающие свое дело. Трид
цать лет посвятил училищу 
преподаватель черчения 
Алексей Васильевич Куле- 
бин. Сейчас он ведет еще и 
кружок «Юный конструк
тор». Много труда, сил и

любви отдают ребятам пре
подаватель электротехники 
Татьяна Григорьевна Слад- 
кова, технолог Галина Пав
ловна Олейникова и многие 
другие.

...Кабинет политэкономии. 
Урок ведет кандидат истори
ческих наук Нелли Владими
ровна Куперт. Внимательно 
слушают девочки рассказ о 
Великой Отечественной вой
не. В перерыве интересуемся 
у ,Нелли Владимировны, что 
привело ее с вузовской ка
федры в техническое учили
ще.

— Во-первых, — говорит 
она, — считаю для себя 
большой честью участвовать 
в формировании мировоз
зрения будущих рабочих в 
духе коммунистической мо
рали. Это не только почетно, 
но и ответственно. И еще: я 
очень люблю своих ребят. 
Если бы вы знали, какие они 
любознательные!

В училище ребята живут 
полнокровной и разнообраз
ной культурной жизнью. Ча
сто ходят в театр, занимают
ся в различных кружках. Не
редко принимают у . себя ар
тистов, писателей.:

А сноровку в работе, пер
вые трудовые навыки буду
щие рабочие получают в ма
стерских. Все ма'стера про
изводственного обучения в 
ТУ-7 хорошо знают практи
ческую работу на станках 
или верстаках. Сами когда- 
то начинали путь в мастера 
с учеников. Токарей обучает 
В. Вознюк, слесарей-инстру- 
менталыциков — А. Втору- 
шин. Мастерство контролера 
ОТК передает девочкам одна 
из лучших мастеров учили
ща Л. А. Калинина, кузнеч
ное дело преподает Ф. П. То
карев. Их лучшими ученика
ми являются Володя Воробь
ев, Юра Ануфриев, Гена 
Галвин и другие. А старей
ший мастер Георгий Нико
димович Хвисевич руково
дит участком по сборке за
точных станков. Все детали 
этих станков ребята делают 
сами. Многие предприятия 
страны желают приобрести 
их продукцию.

...Заходим в мастерскую, 
где познают тонкости ма
стерства будущие слесарн- 
инструменталыцики. Смотрю 
на молотки, гаечные ключи, 
зубила... Все эти инструмен
ты изготовлены руками ре
бят. Невольно вспоминаю 
слова из популярной песни о 
том, что пройдут года и лю
ди назовут молодые ребячьи 
руки золотыми. В это ве
ришь.

В. СОМОВ.

.................................................. .

В Ы Ш Л О  В С В Е Т
второе издание книги профессора Томского мединститута 
Б. А. Альбицкого «Клинические лекции по хирургическим 
болезням». Книга охватывает основные разделы курса фа
культетской хирургии (аппендицит, язвенная болезнь же
лудка, острый живот, болезни кровеносных сосудов 
и т. д.), подробно освещает вопросы этиологии, патогене
за, клиники, диагностики и лечения этих заболеваний.

«Клинические лекции по хирургическим болезням» 
предназначены в качестве учебного пособия для студен
тов 4 -го курса медицинских институтов, однако с большой 
пользой их могут использовать студенты старших курсов, 
а также субординаторы и молодые практические врачи.

В. КАМНЕВ.

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, местами слабый 
снег, по северо-восточным 
районам преимущ ественно без 
осадков, ветер юго-западный, 
7— 8 метров в секунду, тем пе
ратура 20— 25 градусов моро
за, по юго-западным районам 
—  13— 18 градусов мороза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
17 ф е в р а л я  — с п е к т а к л ь  

«Н очная п овесть» .
Н ач ало  — в 19 ч а с . 30 мин.

17 ф е в р а л я . « С к а з  про то , 
к а к  царь Пето ар ап а  ж енил» 
— 19.

ш т

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
«Старое р уж ье » .—8-40, 14-10, 

16-10. 18-20, 20-10, 21-40. «И щ у 
мою суд ьб у»  — 10-30. Кино
лекто ри й  « О ктя б р я тска я  зв е з 
до ч ка» . Ф ильм  « Р и ки -Ти ки - 
Тави »  — 12-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Бо льш и е  надеж ды » (две 

сери и ) — 8-30, 11. 13-30, 16,
18-30, 21. «Бе ссм е р тн ы е »  —  9 , 
10-50, 12-40, 14-30, 18-10, 20 ,
21 .50 . «В есен н и й  при зы в»  —■
16- 20. Зал  к и н о хр о н и к и . 
«Го н щ и ки  ■ на п о в о р о тах» , 
« З а д а ч ка » , «Дом в п я ть  сте н »  
— 11-10, 17, 18-05, 19-10. «П о
ве сть  о ком м ун и сте»  — 13-20, 
14-35. «С удьба  д и к и х  ж и в о т
н ы х » , « А л ь м а н а х  к и н о п у те 
ш естви й»  № 112, «М ар и й ки н а  
суд ьб а»  — 12-15, .15-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Ж или-бы ли  с та р и к  со с т а 

р ухо й »  — • 9-20, 11-30, 13-40,
16, 18-10, 20-20, 22-30.
«Бе ссм е р тн ы е »  — 3-40, 12.
« Б о льш и е  гон ки»  (две серии) 
13-50, 16-20, 18-50, 21-20.
М ультсбор н ик № 17 — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Д ж ульбар с»  — 9, 10-40,

12-20. «А рм и я Т р я со гу зн и  сн о 
ва в бою» — 14, 15-40. «Ге н е 
р алы  п е сч ан ы х  карьеров» -—
17- 20. 19-20, 21-20.

«СИБИРЯК»
«По щ уч ьем у  велению » — 

9-20. «П р осты е забо ты » — 11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«С и н яя  п ти ц а»  — 17, 19, 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового

ЗАВОДА
« В о к р у г  св е та  в 80  дней» —

17-20, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Там , за горизонтом » (две 

сери и ) — 17-30, 20-30.

в г а

Ш
Ч Е Т В Е Р Г , 17 ф евр аля  
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А

М О СКВА
10.00. Н овости. 10.10. Цв. 

У тр ен н я я  ги м н асти к а . 10.30. 
Цв. «О тверж ен н ы е». 2-я сер и я . 
11.30. Цв. П. И. Ч ай к о в ск и й . 
С ю ита №  4 «М оц арти ан а» . И с
п о л н я е т  Б о л ьш о й  си м ф о н и ч е
с к и й  о р к е с т р  Ц ен тр ал ьн о го  
те л е в и д е н и я  и В сесою зного  р а 
дио. 11.55 — 12.55. Цв. «Н аш а 
б и о гр аф и я » . «Год 1931-й». 
15.20. Цв. «Там, где п ро й д ет 
БАМ». Д о к у м ен тал ьн ы й  т е л е 
ф и льм . 15.45. Цв. «К ом пози
тор А н ато л и й  Н овиков». П ре
м ь е р а  м у зы к а л ь н о го  т е л е ф и л ь 
ма. 16.30. Цв. « И зоб ретатель» . 
В едет п ер ед а ч у  п р е д с е д а те л ь  
Ц ен тр ал ьн о го  со в ет а  ВОИР 
Г. П. С оф онов. 17.10. И граю т 
л а у р е а т ы  м еж д у н ар о д н ы х  к о н 
к у р со в  им . И.-С. Б ах а . 17.5о. 
Цв. «Мы зн а к о м и м с я  с п р и р о 
дой».'

ТО М СК
18.15., Н овости. 18.25. К 

60-летию  В ели кой  . О к тя б р ь 
ско й  со ц и ал и сти ч еск о й  р е в о 
лю ции . «Х роника р ев о л ю ц и 
о н н ы х  собы тий». П ер ед ач а  2-я. 
« Ф евр ал ь  1917 года». Ведет 
п ер ед а ч у  п р о ф е с с о р  Т ом ского 
университета!, л а у р е а т  Г осу
д ар с тв ен н о й  п р ем и и  СССР 
И. М. Р азго н . 18.45. «М узы ка с 
нам и». И гр ает  к а м е р н ы й  о р 
к е с т р  Т ом ского м у зы к ал ь н о го  
у чи ли щ а.

М О СКВА

19.15. Цв. «К нига в тво ей  
ж и зн и » . А. Ф адеев. «М олодая 
гв ар д и я» . 20.00. Н овости. 20.10. 
Цв. «В еселы е нотки» . 20.25. Цв. 
«Л ен и н ски й  у н и в е р с и те т  м и л 
лионов» . «П роблем ы  р а зв и т и я  
м и р н о го  с о т р у д н и ч е с т в а  м еж 
д у  го с у д ар ств ам и  в  св е т е  п о 
л о ж ен и й  и  вы вод ов , с о д е р ж а 

щ и х ся  в р еч и  тов . Л. И. Б р е ж 
н ев а  н а  т о р ж еств е н н о м  со б р а
нии в  Т у л е » .’ В едет п ер ед а ч у  
п о л и ти ч еск и й  о б о зр ев ател ь  
г а зе т ы  «И звести я»  А. Е. Бовин.
20.55. Цв. В ы ступ лен и е в о к а л ь 
н ого  а н с а м б л я  Г о су д ар с твен 
ного м у зы к ал ь н о -п ед аго ги ч е
ск о го  и н с ти ту та  им. Г несины х. 
21.20. Цв. «Н евидим ки». Из 
ц и к л а  «В м и р е  б и зн еса» . Ве
дущ и й  — п о л и ти ч еск и й  обо
зр е в а т е л ь  В. Д ун аев . 21.50. Цв. 
«О тверж енны е». 4-я сери я .

ТО М СК
22.50. «В одитель н а  ладони». 

Ф ильм .
М О СКВА

23.00. «В ремя». 23.30. Цв. 
«Моя К арм ен 1». П р е м ь е р а  м у
зы к а л ь н о г о  т е л е ф и л ь м а . 00.40 
— 01.15. Цв. П р о гр ам м а м у льт
ф и л ьм о в  д л я  взр о с лы х .

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

19.30. В ести и к  ЦНТИ. «Уче
ны е НИИ ав т о м а т и к и  и э л е к 
т р о м ех ан и к и  — п р ои зводству» . 
20.05. «О в р ем ен и  и  о себе». 
« Р а с с к а з ы в а е т  Д аниил  Г ра
нин». Т ел еви зи о н н ы й  ф и льм .
20.55. «Н еи зв естн ы й , которого  
зн ал и  все». 2-я и  3-я серии . 
22.40 — 22.50. Н овости.

радио

Ч Е Т В Е Р Г , 17 ф евраля
7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 

сти й . 7.40. «Р одном у город у  — 
вы со ку ю  д и сц и п л и н у  т р у д а  и 
бы та» . 7.45. М у зы к ал ьн ы й  ан 
тр ак т . 9.00. По стр ан и ц ам  г а 
зе т  «К расное зн ам я»  и «Моло
д ой  л ен и н ец » . 9.10. Д н евн и к  
со ц и ал и сти ч еск о го  с о р е в н о в а 
ния. «Два го д о вы х  за д а н и я  — 
60-летию  В еликого О ктября» . 
И нтервью ., с п ер ед о в ы м и  кол
л е к ти в а м и  Т ом ска и Ас’ина. 
9.25. Концерт- и з п р о и звед ен и й  
Д. Ш остако ви ч а . 9.45. «Горком  
и с р ед ств а  м ассо в о й  и н ф о р м а 
ции и п р о п аган д ы » . В ы ступ ле
н и е с е к р е т а р я  А синовского  
го р к о м а  п ар ти и  А. Д. Колты- 
к о в а . 19.00. П оследние и зв е 
сти я . 19.11. Зву ч и т  и н стр у 
м ен тал ь н ы й  д у эт  М. Р о ж к о в  и 
Г. М иняев. 20.00. По УКВ-1 и 
го р сети . П еред ачи  и з М оск
вы . 20.00. По стан ц и и  н а  волне 
1103 м етр а . Р е ш е н и я  XXV 
с ъ е з д а  КПСС—в ж и зн ь . «Ю би
л ей н о м у  год у  — у д а р н ы й  
труд» . У м и к р о ф о н а  — п ер в ы й  
с е к р е т а р ь  П ар аб ел ьс к о го  р а й 
к о м а  КПСС А. Г. Коню х.

)

19—20 февраля
Концертный зал филармонии

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
(19-го — по абонементу для ученых)

В программе:
Мендельсон — Четвертая симфония—«Итальянская».
Чайковский — Вариации на тему рококо для виолон

чели с оркестром.
Чайковский — Увертюра-фантазия «Ромео и Джульет

та».
Исполнитель — Томский симфонический оркестр.
Дирижер —г заслуженный артист РСФСР Александр 

Фридлендер.
Солист — лауреат международного конкурса Влади

мир Тонха.
Начало —■ в 20 часов. Билеты продаются.

Бюро международного молодежного туризма «Спут
ник» Томского обкома ВЛКСМ приглашает молодежь 
Томской области отдохнуть в марте 1977 года в между
народных молодежных лагерях «Юность» (г. Минск) — 
с 28 февраля по 17 марта,. «Спутник» (г. Сочи) — с 25 
марта по 11 апреля: в молодежных лагерях — «Жемчу
жина» (Подмосковье) — с 26 февраля по 13 марта, 
«Волгарь» (г. Кострома) — . с 28 февраля по 17 марта. 
Имеются путевки на поездку по маршруту Москва—Ки
ев — с 15 по 24 марта.

Стоимость путевок — 80—100 рублей. Туристам пре
доставляется льготный проезд.

За справками обращаться в бюро международного ту
ризма обкома ВЛКСМ, телефон № 2-38-03.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
проводит набор в учебно-курсовой комбинат ордена 
«Знак Почета» треста Томлесстрой по специальностям: 
каменщик, штукатур, кровельщик. Срок обучения — 2—3 
месяца. За время обучения выплачивается стипендия в 
размере 70 руб. в месяц. Одиноким предоставляется об
щежитие. Лица, окончившие обучение, направляются на 
работу в северные районы Томской области, где допол
нительно к зарплате получают 30 процентов районного 
коэффициента, 40 процентов колесных, один раз в три го
да предоставляется бесплатный проезд по железной доро
ге в любую точку Советского Союза.

Квартиры по месту работы предоставляются в течение 
6 месяцев. Для лиц, направленных на стройки г. Томска, 
— в течение 3 лет.

Начало занятий — 20 февраля.
Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на Томский хлебокомбинат: рабочих в цехи 
(хлебный, сухарно-булочный, бараночно-вафельный, кон
дитерский), рабочих (на 4-й хлебозавод в четвертом мик
рорайоне). Обучение рабочих производится в цехах с оп
латой по тарифу в течение 10 дней.

Приглашаются также: подсобные рабочие по уборке 
производственных помещений, грузчики, электрики, экс
педиторы, слесари по обслуживанию технологического 
оборудования, кочегары парокотлов, работающих на жид
ком топливе. Рабочие, желающие получить специаль
ность кочегаров парокотлов, направляются в учебный ком
бинат с оплатой на время курсов 105 рублей в месяц. 
Одиноким предоставляется благоустроенное общежитие. 
На работу и с работы доставляет служебный автобус.

За справками и направлениями на работу обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на” курсы в учебный комбинат Томского тер
риториального управления строительства по специально
стям: каменщики, штукатуры, маляры, плотники, бетон
щики, кровельщики, арматурщики. На курсы принима
ются женщины не моложе 18 лет, мужчины, отслужив
шие в рядах Советской Армии. Принятым на курсы вы
плачивается стипендия в размере 86 рублей в месяц. Оди
ноким* предоставляется благоустроенное общежитие.

Начало занятий — 21 февраля.
За справками и направлениями обращаться по адре

су: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, или пер. Фруктовый, 
28-а, в учебный комбинат.

Торг «Гастроном» прини
мает на курсы продавцов
лиц не моложе 18 лет. .Во 
время обучения • выплачи
вается стипендия 52—62 
рубля в месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пл. Революции, 
2 , в отдел кадров, телефон 
№ 2-40-21.

Издательство «Красное 
знамя» доводит до сведения 
всех руководителей пред
приятий и организаций го
рода и области, что принима
ются заказы на изготовление 
фирменных знаков (шиль- 
дов) на металле издательства 
по адресу: г. Томск, ул. Со
ветская, 47.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в учебный ком
бинат Томского речного пор
та на курсы лебедчиков-мо- 
тористов для работы на 
земснарядах. На курсы при
нимаются лица не моложе 
18 лет. Выплачивается сти
пендия 60 рублей в месяц. 
Срок обучения — 2 месяца.

Начало занятий — с 20 
февраля.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 151-а, или ул. К. Марк
са, 20 , учебный комбинат.

К и ровский  р ай к о м  КПСС, 
р у ко во д ство  и  п ар тк о м  у п 
р а в л е н и я  КГБ п р и  С овете 
М инистров СССР по Том
ской  области  с глуб оким  
п р и ско р б и ем  и зв ещ аю т , что  
16 ф е в р а л я  н а  48-м году 
ж и зн и  ск о р о п о сти ж н о  ск о н 
ч а л с я  со тр у д н и к  у п р а в л е 
ния

С К Р Я Б И Н
Витали й  Владим ирович ,

и в ы р а ж а ю т  глуб окое со 
б о л езн о в ан и е  сем ье  по
койного.

В ы нос т е л а  — 18 ф евоа- 
, ля , в 15 ч а со в , из зд ан и я  
Дома о ф и ц еров .

В связи . с переводом 
эмальцеха объединения 
Сибкабель на 6-часовой 
рабочий день бюро по трудо
устройству . и информации 
населения приглашает на 
это производство совершен
нолетнюю молодежь (пре
имущественно девушек) для 
обучения профессии эмали- 
ровщицы проволоки. Кроме 
того, приглашаются / ученики 
для приобретения > профес
сий волочильщика, скрутчи- 
ка, опреесовщика, вальцов
щика, изолировщика и др.

За справками и направ
лениями на работу обра
щаться но адресу: г. Томск, 
пр. Ленина, 151-а.

П р авлен и е Т ом ской  ( 
н н зац и и  С ою за х у д о ж н  
РСФ СР в ы р а ж а е т  соб: 
н о ван и е  бл и зки м  по по 
к о н ч и н ы  бы вш ей  
т ел ьн и ц ы , м атер и  из] 
иого том ского  х у д о ж  
В. Г роховского

БЛАГИ Н И НО Й  
Зи наид ы  К о н стан ти н о
п о сл ед о вавш ей  15 фев] 
1977 г.

Т оварищ и по р аб о те  в ы 
р а ж а ю т  со б о л езн о ван и е  
Н. Н. О лейник по п оводу  
см ер ти  ее  м у ж а

О Л ЕЙ Н И КА  
Ивана Я ко вл е в и ч а .

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D А дрес р е д акц и и : 6 3 4 0 5 0 , Т о м с к , ГС П , пр . Ф р у н зе , 103 . Т е л е ф о н ы : приемной р ед акто р а  — 3-44 -35 , ред акто р а  — 3-32-30 , зам ести телей  ред акто р а  — 3-06-52 , 3-31-25 , о тв е т , с е к р е та р я  — 3-32-34. се к р е та р и а та  — 
3-40 -20 , 3 -44 -48 , отдела п ар тий н ой  ж и зн и  — 3-40 -52 , 3 -40 -24 . отд ела  п р о п аган д ы  — 3-40 -85 , о тд ела  п ро м ы ш ленности  — 3-46-76, 3 -40 -58 , о тд ела  н е ф те ге  ологии , с тр о и те л ь ств а  и тр а н сп о р та  — 3-41-83, отдела с е л ь 
ско го  х о з я й с тв а  __ 3-43 -75 , 3-43-60 , отд ела  н ау к и  и у ч е б н ы х  зав е д е н и й - 3 - 4 3 - 6 3 ,  3 -44 -48 ,отдела инф орм ации  — 3-43-32, 3 -31-22. отдела со в етско го  с тр о и те л ь с тв а  и бы та — 3-31-61. 3-06-31 . о тдела писем — 3-41-65,
3-06-87 , 3 -06-31, отдела и лл ю стр ац и и  — 3-41-59 , з а в . хо зяй ств о м  и отдела объ явлений  — 3-06-62 , областной  ж у р н а л и сте  ной о р ган изац и и  — 3-40 -91 , маш бю ро — 3-41-53, деж урного 3-06-58.

К307094 Заказ № 196 Тираж 130.000 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


